
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bisemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, quarta-feira, 21 de Julho de 2021 - ANO XXXV - Edição: 2527 - R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
GEADA
O município paraisense registrou temperaturas
próximas a zero grau em áreas de baixas e até
indicadores negativos próximo a córregos, mananciais
e represas, causando prejuízos nas lavouras de café
e plantações de hortaliças. Igual ocorreu no fim de
junho foi registrada geada moderada na madrugada e
amanhecer de terça-feira,20 de julho, ocasionando
queima nas pastagens e plantas rasteiras. Para esta
quarta-feira a previsão é que deve persistir frio intenso,
sendo mantida a possibilidade de geadas brandas,
principalmente nas áreas de baixadas e próximas a
leitos de água. Outra massa de ar polar é aguardada
para os próximos 10 dias.

OPERAÇÃO EXPRESSO
Pelo menos duas pessoas de São Sebastião do
Paraíso estão entre as 58 que foram indiciadas na
Operação Expresso desenvolvidas por órgãos como
a Receita Federal e a Polícia Civil, nos estados de
Minas Gerais e Paraná. A investigação visa
desmantelar esquema de sonegação do setor, com
fraude que geraram mais de R$ 1 bilhão em impostos
estaduais e federais..

DEFINITIVO
Gestores municipais e a sociedade em geral já podem
acessar a pontuação definitiva do programa ICMS
Patrimônio Cultural exercício 2022. A tabela definitiva
foi publicada no site do Instituto Estadual do Patrimônio
Histórico e Artístico de Minas Gerais (Iepha-MG) nesta
terça-feira (20/7). Este ano, 822 municípios foram
pontuados após análise feita por técnicos do instituto.
São Sebastião do Paraíso obteve 10,82 pontos uma
das melhores da região. Recebem os recursos relativos
a esta cota-parte do ICMS, conforme critérios da Lei
Robin Hood, os municípios que estruturarem sua
política municipal de patrimônio cultural, desenvolverem
e colocarem em prática, com a participação da
comunidade e dos Conselhos de Patrimônio Cultural,
ações de proteção, conservação e promoção dos bens
culturais. Em novembro, a classificação definitiva será
encaminhada à Fundação João Pinheiro (FJP),
instituição pública responsável por calcular os valores
que serão repassados pelo Governo de Minas Gerais
às prefeituras, ao longo de 2022.

CAMINHOS DE MINAS
A Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG), a Polícia
Rodoviária Federal (PRF) e a Secretaria de Estado de
Justiça e Segurança Pública (Sejusp) deflagraram,
nesta segunda-feira,19, a Fase III da operação
integrada Caminhos de Minas. Lançada por rodovias
de todo o estado, a ação apresenta esforços de
prevenção e repressão qualificada à criminalidade
violenta, sobretudo ao narcotráfico, ao roubo de cargas
e aos crimes ambientais. As duas edições anteriores,
feitas em fevereiro e março, somaram mais de 20 mil
veículos abordados, quase quatro toneladas de drogas
apreendidas, cerca de 40 armas de fogo retiradas de
circulação, dez mandados de prisão realizados e cerca
de 300 pessoas presas.

VACINAÇÃO
E a população de São Sebastião do Paraíso segue
sendo vacinada contra a Covid-19 com várias faixas
etárias sendo atendidas e convocações para as
pessoas comparecerem para tomarem a primeira e
segunda dose. Na terça-feira,20, o atendimento
ocorreu no Posto de Puericultura para quem tem 44
anos. Hoje o serviço será oferecido na Arena Olímpica,
de 9 às 16 horas para quem tem 43 anos. Amanhã
quinta-feira, 22, será aplicada a segunda dose para
quem tem 66 anos e na sexta-feira, para os idosos de
65 anos. Em todas as situações é necessário portar o
cartão de vacinação e documento de identificação com
foto. Até na sexta-feira será divulgado o calendário para
a vacinação nos próximos dias.

MAIS VACINAS
Minas Gerais recebeu na terça-feira,20, mais uma
remessa com 841.960 doses de imunizantes contra
covid-19 referentes ao 31º lote de vacinas enviadas
pelo Ministério da Saúde. As doses recebidas são
171.400 da CoronaVac, 102.800 da AstraZeneca e
120.510 da Pfizer, por via aérea, além de 447.250 doses
da AstraZeneca que foram enviadas por via terrestre.
Todas as doses foram encaminhadas para a Rede de
Frio para que possam ser conferidas as condições de
armazenamento e de temperatura. A Secretaria de
Estado de Saúde (SES-MG) informa que a logística de
distribuição dos imunizantes para as 28 Unidades
Regionais de Saúde (URS’s) será divulgada em breve.

PARCELAMENTO
Depois de cinco anos e meio recebendo os salários
de forma parcelada, finalmente os servidores do Poder
Executivo de Minas Gerais voltarão a ter os seus
vencimentos depositados integralmente no quinto dia
útil do mês. Este é o anúncio feito pelo governador
Romeu Zema que informa que o pagamento integral
será feito a partir do salário depositado em agosto,
referente à folha de julho. Esta situação não ocorria
desde janeiro de 2016 e agora a nova situação vai
abranger todos os servidores do Executivo desde os
ativos, inativos e pensionistas.

VENDA DA FOLHA
A venda da folha de pagamento do Estado concretizada
por meio de um pregão, modalidade de licitação que
tem como característica a agilidade e a economia para
a administração pública. A oferta vencedora foi a do
banco Itaú, que ofereceu R$ 2,42 bilhões, 18% a mais
do lance mínimo de R$ 2,052 bilhões exigido pelo
Estado para concretizar o negócio. O valor também é
30% maior do que o último leilão da folha dos
servidores, quando o Estado arrecadou R$ 1,85 bilhão.
Diferentemente da venda ocorrida em 2016, quando
foram pagos R$ 1,39 bilhão à vista e R$ 460 milhões
em 60 parcelas, desta vez o valor será depositado
integralmente na conta do Tesouro Estadual. O tempo
de vigência do contrato continua a ser de cinco anos.

O INDECENTE AUMENTO
DO FUNDÃO ELEITORAL

OPINIÃO

Tiago Mitraud 

 Quando, em 2017, o Congresso propôs a criação de
um fundo para financiar campanhas eleitorais com re-
cursos públicos, a opinião pública considerou um ab-
surdo. Com razão! Trata-se, afinal, do dinheiro do pa-
gador de impostos, que deixa de atender prioridades
como educação, saúde e segurança para servir aos
políticos, especialmente àqueles com mandato, dificul-
tando ainda mais a necessária renovação política no país.
Justamente por isso, apesar de rejeitado pela socieda-
de, o projeto acabou aprovado.

Dois anos depois, em 2019, o Congresso propôs um
aumento do Fundo Eleitoral para R$ 2 bilhões. A socie-
dade, claro, considerou um absurdo. O aumento tam-
bém acabou aprovado.

Essa semana, em meio a uma pandemia que deixou
mais de meio milhão de mortos e milhões de desempre-
gados, o Congresso propôs praticamente triplicar o valor
do Fundo, aumentando-o para R$ 5,7 bilhões. A socieda-
de considerou um absurdo. O aumento foi, mais uma vez,
aprovado. E, dessa vez, com requintes de crueldade.

O aumento foi incluído no relatório da Lei de Diretri-
zes Orçamentárias apresentado no final da noite de quar-
ta para ser votado na Comissão de Orçamento na ma-
nhã de quinta, onde foi aprovado à toque de caixa. Ho-
ras depois, já estava em votação na Sessão do Con-
gresso Nacional. O NOVO destacou o trecho que au-
mentava o Fundão para que esse aumento fosse vota-
do separadamente e rejeitado. Apresentamos ainda um
requerimento para que essa votação fosse nominal. Mas,
em poucos segundos, o Presidente negou nosso pedi-

do e, em votação simbólica, declarou rejeitado nosso
destaque. Assim, a sociedade foi impedida de saber como
cada deputado votou. O Presidente sequer permitiu que
os líderes fizessem as orientações partidárias, para que
conhecêssemos ao menos a posição de cada partido.
Na verdade, todos que se manifestaram, falaram a favor
do destaque e contra o aumento, enquanto a maioria
sorria escondida, com mais recursos garantidos para
suas campanhas.

Tão revoltante quanto o aumento do Fundão em si é
não saber como cada deputado votou em relação ao
aumento. Revoltante porque essa informação era fun-
damental para que esses parlamentares pudessem ser
cobrados pela sociedade nas urnas no ano que vem.
Legislar em causa própria e ignorar a opinião da socie-
dade é muito mais fácil quando você não precisa pres-
tar contas. Tentamos impedir que a sociedade fosse pri-
vada dessa informação. Não conseguimos. Seguiremos
tentando.

Mas, se quisermos que em 2023 seja diferente, pre-
cisamos de mais deputados realmente comprometidos
em combater o Fundo Eleitoral. Justamente por se ne-
garem a utilizar recursos públicos em suas campanhas
eleitorais, os candidatos no Novo largam em desvanta-
gem em relação à turma do Fundão. Precisarão de apoio
para reverter essa desvantagem. Caso contrário, logo
estaremos novamente lamentando um novo aumento do
Fundo Eleitoral.

(Hoje em Dia 16/07/2021)
Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo

NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar

O TREM BALA
da vida

Nossa vida é assim como
uma viagem de trem: temos
um assento numerado em
um vagão determinado. Os
trilhos definem a trajetória.
Alguns aproveitam a viagem
conversando amavelmente
com todos, outros se conten-
tam em olhar pela janela e
apreciar raras belezas, outros
ainda lêem como se estives-
sem em casa.

Pode ser linda, se você
olhar pela janela e curtir toda
a paisagem que passa à nos-
sa frente, e fica. Ou triste,
se você enfiar a cabeça de-
baixo do banco e não con-
templar em plenitude a via-
gem, gostosa de trem.

Uma comparação interes-
sante quando bem interpre-
tada. Interessante porque
nossa vida se assemelha a
uma viagem de trem, ou seja:
cheia de embarques e desem-
barques, de pequenos inci-
dentes pelo caminho, de sur-
presas agradáveis com al-
guns embarques; e de triste-
zas, com outros desembar-
ques.

É assim. O desembarque
acontece, não é possível con-
tinuar viajando além do nos-
so destino neste trem da vida.

A viagem dos vários "va-
gões" das diversas estações,
de muitos passageiros em-
barcando e desembarcando,
fato este que apesar de nos
proporcionar agradáveis sur-
presas e aventuras e porque
não, desventuras também.

Tudo depende de nós,
como bem disse o genial Papa
Francisco: "O grande misté-
rio para todos, é que não sa-
bemos em qual estação des-
ceremos. Por isso, devemos
viver da melhor maneira:
amar, perdoar, oferecer o
melhor de nós".

Dizer sempre bom dia,
boa tarde, boa noite e até logo
mais, com alegria, tristeza e
saudade. Ou como o advo-
gado nacionalista, indiano
Mahatma Gandhi : "Meu
Deus... se me esquecer de
Ti... Tu não Te esqueças de
mim. E, dele ainda: Meu
Deus... ajuda-me a dizer a
palavra de verdade na cara
dos fortes e a não mentir para
obter o aplauso dos débeis"

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com
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QUANDO MENOS É MAIS
Menos crítica gera mais harmonia
Menos agressividade gera mais amor
Menos correria ameniza o dia a dia
Menos mau humor gera mais alegria.

Menos cobrança gera mais confiança
Menos egoísmo gera mais parceria
Menos medo mais ousadia
Menos chatice gera mais meiguice.

Menos maldade gera mais solidariedade
Menos paparico gera mais compromisso
Menos rancor gera mais felicidade
Menos desamor diminui a dificuldade.

Menos estupidez gera mais sensatez
Mais fé, amor e esperança, inserem no
humano ser mais paixão,
emoção e aquieta-lhe o coração

Bernadete Aguiar. Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

EXTRATO DE EDITAL PARA AQUISIÇÃO DE
GÊNEROS ALIMENTÍCIOS – PNAE E

CONTRAPARTIDA ESTADUAL
A Caixa Escolar Paraisense torna público, para conhecimento dos
interessados, que fará realizar no dia 02/08/2021, às 14 horas,
Processo licitatório nº 06/2021, Modalidade Convite para aquisição de
gêneros alimentícios com recursos do PNAE e da Contrapartida
Estadual. Os interessados poderão obter informações e cópia do edital
completo na sede da E.E.Paraisense, localizada na Av. Monsenhor
Mancini, n° 519 – Vila Dalva – CEP 37.950-000 – Telefone (35) 3531-
1484, e-mail: escola.137944@educacao.mg.gov.br até o dia 02/08/2021,
às 13:30 horas.

Era uma estrada de terra
vermelha. Estrada esta que
existiu séculos atrás.

Em cima dos barrancos
havia algumas casas bem sim-
ples, que eram para seus do-
nos, verdadeiros palácios!

Aquelas casas eram feitas
de barro e pau a pique. O piso
era de terra batida. As casas
eram constituídas de uma sala,
um quarto e uma cozinha bem
larga.

Na sala havia uma mesa e
duas cadeiras, no quarta havia
uma cama com um colchão de
palha, um varal para colocarem
as roupas, um caixote com um
espelho e um pente. Na cozi-
nha havia um fogão de lenha,
uma prateleira e um banco. No
outro lado da cozinha havia
uma cama, também com um
colchão de palha. Tanto servia
para dormirem, ou para senta-
rem.

As pessoas que viveram
naquelas casas, daquela estra-
da de terra vermelha, cultiva-
ram hortas de verduras, legu-
mes, ervas medicinais.

Aquelas casas não eram
cercadas por cercas nem mu-
ros. Todos criavam galinhas,
engordavam porcos e também
cuidavam de cães e gatos.

Da porta de suas cozinhas
todos avistavam uma imens-
idão de árvores, muitas delas,
frutíferas. Os moradores da-
quela eram muito saudáveis,
pois alimentavam-se de frutas,

• Dos Leitores •
Estrada de terra vermelha

verduras, legumes, frescos e
sem agrotóxicos. Viviam em
contato com a natureza.

As avós e os avôs ensina-
vam para seus netos e netas o
benefícios das ervas medicinais
que haviam lá, para cicatriza-
ção de machucados, para com-
baterem piolhos, para resfria-
dos, picadas de insetos, falta
de apetite causada por vermes
etc. Por isto tudo dava muito
certo. Eram muito felizes!...

Não conheciam médicos,
nem farmácias, nem Cemig e
nem Copasa. Acendiam um
lampião à noite, e buscavam
água nas fontes.

Os moradores daquele lu-
garejo não conheciam televi-
são, nem telefones, nem livros,
nem relógios, nem internet,
nem computadores e nem rá-
dios. Apenas tinham sabedoria,
que era passada de geração para
geração. Eram muito sábios!

Eram tementes a Deus. Fa-
ziam muitos orações e obser-
varam bem a natureza.

A sinfonia dos sapos nos
brejos, o barulho das águas
nos regatos, e o gorjeio dos
pássaros ao amanhecer, era
para eles, a música linda!

Os moradores daquelas ca-
sas, que ficavam naquela es-
trada de terra vermelha, eram
tão felizes!...

Felicidades, que eles não
trocariam, pela modernidade de
hoje!...

Marene Lizareli Paes
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A lutadora de Jiu Jitsu, por
São Sebastião do Paraíso,
Bianca Siqueira, conquistou o
tricampeonato Brasileiro, na
categoria infanto juvenil. Mes-
mo enfrentando diversas difi-
culdades para participar da
competição devido a limita-
ções de recursos e tendo de
superar até mesmo uma con-
tusão, determinada, ela partiu
e foi em busca de mais uma
conquista. "Estou muito feliz
com esta realização que não
é fácil, mas está sendo bas-
tante compensador diante de
tanta dedicação", comentou a
atleta.

A disputa do Campeonato
Brasileiro de Jiu Jitsu foi rea-
lizada em Embu das Artes, na
grande São Paulo entre os
dias 16, 17 e 18 de julho.
Bianca foi inscrita e sagrou-
se campeã na categoria
infanto juvenil, até 65 quilos,
tendo disputado com outras
três atletas.

O resultado obtido ao al-
cançar o lugar mais alto do
pódio foi motivo de muita co-
memoração de Bianca Sique-
ira, seus pais, treinadores e
apoiadores. "É o momento
especial, dia de agradecer a
todos que me ajudaram com-
prado a rifa e torcendo por
mim" reconhece. Ela afirma
que "esta conquista tem um
gosto diferente porque tive
que superar uma lesão no
ombro, só pude competir por-
que contei com grandes pro-
fissionais que cuidaram de
mim", destaca. E agradeceu o
incentivo e apoio de todos que
estão envolvidos na sua pre-
paração. " Sou grata a todos
pelo apoio e carinho recebido,
tenham certeza que cada gesto
e palavras são combustível
para me superar. Fica o meu
agradecimento especial a to-
dos os meus parceiros de trei-
no da academia, senseis e to-
dos que me ajudaram na pre-
paração", comenta.

Bianca Siqueira é tricampeã
brasileira de jiu jitsu em SP

Bia Siqueira obtém conquista inédita após mais um momento de superação

Divulgação

A viagem para São Paulo
foi na sexta-feira e as lutas em
que participou ocorreram a
partir de sábado. "Lutei no
sábado a tarde, tendo partici-
pado em duas categorias, com
disputas muito duras. Eu tinha
ganhado a faixa azul e depois
de quatro dias já estreei no
campeonato", conta. Bia ex-
plica que é um momento emo-
cionante. "Eu estava ansiosa
para ganhar a faixa e compe-
tir é uma nova fase para mim.
A faixa azul, posso falar com
toda a certeza é uma das mais
difíceis de ganhar. Nem con-
sigo descrever esta sensação",
destaca.

Já na categoria Absoluto
foram seis as competidoras
participantes e Bia ficou com
a segunda colocação. Nesta

categoria as lutas ocorrem
entre as meninas de outras
categorias com pesos e ida-
des diferentes.  "Lutei contra
uma competidora que era bem
mais pesada do que eu. Ga-
nhei mais experiência também
eu era a mais novinha entre
as competidoras fica meu
muito obrigado a todos que
colaboraram. "Agradeço aos
meus parceiros de treino,
meus sensei Rodrigo Teixeira,
que está comigo desde os
meus nove anos, o sensei
Iago, aos parceiros que me
ajudaram, o Cauã, o Rafa, na
minha preparação, muito obri-
gada", finaliza.

Para os pais de Bia,
Adriano e Fernanda Siqueira
os resultados obtidos por ela
foram frutos de muita supe-

ração. "Esta conquista tem
sim um sentimento especial,
essa lesão no ombro foi sim
motivo de superação e grati-
dão por todos que destinou
tempo e conhecimento em te
ajudar", comemora orgulhoso
o pai.

"Antes de chegar até o
pódio foram dores e lágrimas,
mas sua determinação e gar-
ra mais uma vez fizeram a di-
ferença. Mesmo com uma le-
são no ombro você superou
todos os obstáculos e hoje é
tricampeã brasileira de jiu-
jitsu. Só orgulho", finaliza
Fernanda.

"Só consegui isso através
de todas as pessoas que com-
praram minha rifa, me ajuda-
ram e me apoiaram, como os
patrocinadores, com toda

energia positiva que me foi
enviada só tenho que agrade-
cer, gratidão.  No Absoluto eu
fiquei em segundo lugar".

KIMONO

Outra atleta que represen-
tou Paraíso no Campeonato
Brasileiro é Ana Carolina
Nascimento, a Aninha. Ela
também conseguiu um resul-
tado de destaque. "Participei
no dia 17, na categoria de
kimono e sem kimono onde
me consagrei em terceiro lu-
gar com kimono e em primei-
ro sem kimono", comenta.
Aninha diz que foram lutas
difíceis. "Foram lutas duras,
uma delas contra uma com-
petidora da Argentina, na fi-
nal sem kimono e finalizei

com um minuto e dez de luta.
A primeira luta ganhei por
pontuação e perdi com kimo-
no por uma finalização", des-
taca.

Ela cita que ter participa-
do deste campeonato conse-
guiu um pouco mais de baga-
gem e muita experiência ad-
quirida desde os treinos.
"Para este campeonato eu
me preparei um pouco mais,
fica aqui minha gratidão por
todos que me ajudaram e me
apoiaram patrocinadores",
agradece.

Aninha menciona também
outro grande aprendizado.
"Um atleta não se faz sozinho
meus agradecimentos a todos
que colaboraram, meus alu-
nos, parceiros e amigos, mui-
to obrigada", finaliza.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone

(35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande
movimento, 2.000m2

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada

R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado
rua asfaltada.

R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, casa com

casa de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem
R$ 200 mil Apto Jd Morada do Sol,  03 qtos, sala, cozinha,

 banheiro, lavanderia e 01 vaga de garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa Via Mariana, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, lavanderia garag 01 auto com edícula
de 01 qto, sala, cozinha, banh e lavanderia

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

por Dwlyan Santos

CIRCUITO BLITZ
SÉRIE B 2021

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

CXSSP

Foi realizada, dia 19.07,
a vigésima sexta etapa do cir-
cuito blitz 2021 série B do
Clube de Xadrez de São Se-
bastião do Paraíso - CXSSP.

O torneio contou com a
presença de 6 participantes e
foi disputado no sistema to-
dos contra todos, em 5 ro-
dadas.

O campeão da etapa foi
Luis Gustavo Gabriel dos
Santos, com 5 pontos.

Em segundo lugar ficou
Luiz Flader Aparecido de
Souza, com 4 pontos.

O terceiro foi Luis Felipe

Premiação da etapa 26, Luiz Flader,
Luis Gustavo e Luis Felipe.

Hoje vamos abandonar o pas-
sado para falar do presente, ho-
menageando o feito da seleção
italiana, que conseguiu conquis-
tar a sua segunda copa europeia
após quatro finais, cinquenta
anos depois.

O futebol italiano sempre se
baseou em um módulo muito es-
pecífico no qual a equipe defen-
siva apoiava e acionava reinicia-
lizações rápidas para traficar os
adversários que assim foram pe-
gos desprevenidos.

Esta forma permitiu à nossa
seleção triunfar em 34 e 38.

O módulo italiano, um 4-4-2,
tornou-se com o tempo uma mar-
ca reconhecida e temida em todo
o mundo, módulo que foi então
assumido pelos clubes que tri-
unfam na Europa e no Mundo,
basta pensar no Internacional de
Mago Herrera ou na Juventus de
trapattoni.

Com o passar do tempo sur-
giram outras grandes escolas de
futebol como a brasileira e a Ar-
gentina, um bailado de futebol,
feito de toques de fantasia de
primeiros e flashes de indivídu-
os de grande habilidade, que se
chocavam com o coletivismo ita-
liano.

Assim o nosso futebol entra-
va em crise a nível nacional, en-
quanto os clubes se enriqueci-
am de grandes campeões, na dé-
cada de cinquenta e sessenta a
nível nacional lutávamos para
nos impor, sendo muitas vezes
acusados   de sermos retrógra-
dos e passados, agora ultrapas-
sados por outras seleções euro-
peias, como a Alemanha Ociden-
tal, que fez da força física seu
ponto forte.

No final dos anos 60 algo
começou a mudar, os holandeses
de Rinus Michels.

Michels não faz nada além de
retomar a escola italiana, mas
desta vez ele inverte a filosofia,
você tem que atacar em onze e
defender em onze, é o início do
futebol holandês total que vai
produzir duas finais consecuti-
vas na Copa do Mundo de 74 na
Alemanha, e dos 78 na Argenti-
na onde o laranja consegue che-
gar ao nível mais alto, mas, por
vários motivos, incluindo futebol
extra, falha na tentativa.

No mesmo período a Azzurra
também cresceu, em 68 recebe-

mos os europeus e conseguimos
chegar à final contra a Iugoslá-
via, tivemos que jogar duas ve-
zes, não havia pênaltis previstos
e, no final, a Itália triunfou.

Foi uma equipa, a de Valca-
reggi que teve uma diferença
substancial em relação ao pas-
sado, um ataque formidável com
Gigi riva e pietro Anastasi em pri-
meiro lugar respondeu a uma de-
fesa rochosa comandada por
Facchetti e Burnich.

Foi uma revanche para os
azzurri que na Copa do Mundo
mexicana dos anos setenta, com
talvez a melhor seleção já expres-
sa pelo futebol italiano, se apre-
sentou com os azarões.

A Itália jogou talvez uma das
melhores do mundo, chegando à
final contra o muito forte Brasil
de Rivelino e Pelé.

Apesar de derrotados, os ita-
lianos voltaram à pátria como
heróis, principalmente pela vitó-
ria épica nas semifinais contra a
fortíssima Alemanha de Muller e
Beckenbauer, partida que foi con-
siderada a melhor da história da
Copa do Mundo.

O 4-4-2 italiano renasceu e
parecia destinado a uma nova
juventude, e de fato, além do
péssimo número de 74, nos se-
tenta e oito nos apresentamos
na Argentina com um time expe-
riente que jogou de cor e acima
de tudo não deu muito em defe-
sa.

Naquela prova, em que ter-
minamos em quarto lugar, fomos
os únicos a derrotar os anfitri-
ões da Argentina, que então teri-

Campeões da Europa

am vencido o campeonato mun-
dial.

A década de oitenta começou
calmamente, a Itália acolheu os
campeonatos europeus mas não
podia fazer melhor do que um
quarto lugar, com esta esperan-
ça, no campeonato do mundo em
Espanha, mais uma vez o nosso
módulo foi duramente criticado
pela imprensa e especialistas, por
julgá-lo antigo e obsoleto.

A Itália, liderada pelo grande
Enzo Bearzot, lutou muito na fase
de grupos, onde passou após
três desfiles contra Polônia, Peru
e Camarões.

Na rodada seguinte, fomos
emparelhados com a Argentina,
o astro em ascensão Maradona
e o Brasil que pode se orgulhar
de uma das maiores seleções já
disputadas com fenômenos como
Zico, Sócrates, Junior, Cerezo e
Falcao.

Foi então que a velha forma
italiana provou ser tudo menos
velha.

Fortalecida por uma defesa
sombria formada pelo bloqueio
de Juventus, Scirea, Gentile Brio
e com no ataque um craque úni-
co como Bruno Conti e um ata-
cante de nariz excepcional como
Paolo Rossi, a Itália ultrapassou
os dois times sul-americanos e
triunfou na final contra a Alema-
nha.

A Itália, liderada pelo grande
Enzo Bearzot, lutou muito na fase
de grupos, onde passou após
três desfiles contra Polônia, Peru
e Camarões.

Na rodada seguinte, fomos

emparelhados com a Argentina,
o astro em ascensão Maradona
e o Brasil que pode se orgulhar
de uma das maiores seleções já
disputadas com fenômenos como
Zico, Sócrates, Junior, Cerezo e
Falcao.

Foi então que a velha forma
italiana provou ser tudo menos
velha.

Fortalecida por uma defesa
sombria formada pelo bloqueio
de Juventus, Scirea, Gentile Brio
e com no ataque um craque úni-
co como Bruno Conti e um ata-
cante de nariz excepcional como
Paolo Rossi, a Itália ultrapassou
os dois times sul-americanos e
triunfou na final contra a Alema-
nha.

Vai continuar com altos e bai-
xos, com boas apresentações a
nível europeu e mundial, sem
nunca atingir picos de jogo e re-
sultados muito elevados.

E assim, depois dos maus
números da Copa do Mundo da
África do Sul, do Brasil e da não
qualificação na Rússia, finalmen-
te optamos por uma mudança em
nível nacional, entregando o
banco a Mancini, um ex-grande
jogador de futebol capaz de se
repetir também ao nível de Coach
na Itália e não só.

Chegando aos dias de hoje,
é visível como Mancini, filho da
escola de Immenzo Boskov, aban-
dona completamente a ideia da
rígida defesa de 4 jogadores e
opta por uma defesa em que os
laterais tendem a atacar incessan-
temente. do que defender, abrin-
do mão de um meio-campista nas
laterais para permitir que os três
do centro pressionem o portador
da bola e conta com 3 jogadores
de ataque muito móveis e
intercambiáveis.

Mancini neste campeonato
europeu mostrou um grande jogo
feito de posse de bola e trocas
rápidas, descidas pelas laterais e
conclusões pela borda, na onda
do que já foi feito por outro gran-
de como Pep Guardiola.

Esta vitória e o crescimento
das novas gerações de jovens
jogadores, dão esperança a um
futuro róseo para a nossa sele-
ção que, em tempos de necessi-
dade, como frente à Espanha,
saberá lembrar que no final a de-
fesa é o melhor ataque.

MANOLO DAIUTO

Aparecido dos Santos, com
3 pontos.

Acesse: https://
www.facebook.com/cxssp

Por Léo Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

Rio de Janeiro

A Bacia de Santos atingiu
recorde de participação na pro-
dução nacional de petróleo e
gás natural. No mês de junho
de 2021, foram 2,67 milhões
de barris equivalentes de petró-
leo por dia (boe/d), o que
corresponde a 71,06% do to-
tal registrado no país.

Este é o maior percentual
já apontado no painel dinâmico
da produtividade do setor. A
plataforma é mantida pela
Agência Nacional do Petróleo,
Gás Natural e Biocombustíveis
(ANP), órgão regulatório vin-
culado ao Ministério de Minas
e Energia (MME). Os núme-
ros consolidados de junho de
2021 foram reunidos e divul-
gados hoje (20).

A Bacia de Santos é uma
bacia sedimentar marítima que
se estende desde o litoral sul
do estado do Rio de Janeiro
até o norte do estado de Santa
Catarina. Nessa área, estão lo-
calizados campos com impor-
tantes reservas na camada pré-

sal. Um deles, o Campo de
Búzios, teve o poço que regis-
trou a maior produção no mês
passado. O 7-BUZ-10-RJS
teve uma média de 66,51 mil
boe/d.

Mantendo-se como a se-
gunda maior produtora do país,
a Bacia de Campos aparece no
painel com 805,9 mil boe/d. O
volume representa 21,45% do
total nacional. A Bacia de Cam-

Painel da produção de petróleo
mostra recorde da Bacia de Santos

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Em junho, foram 2,67 milhões de barris equivalentes de petróleo/dia

pos se estende das imediações
da cidade de Vitória, no Espíri-
to Santo, até Arraial do Cabo,
no litoral norte do Rio de Ja-
neiro.

O Brasil produziu ao todo
3,75 milhões boe/d em junho.
Desse total, 93,75% vieram de
áreas marítimas (offs-hore):
72,25% da camada pré-sal e
21,5% da camada pós-sal.

As áreas terrestres (onsho-

re) responderam por 6,26% do
total e o principal destaque foi
a Bacia do Parnaíba que regis-
trou um incremento de 24% na
produção na comparação com
o mês de maio.

A média foi de 45,77 mil
boe/d. Segundo a ANP, a vari-
ação ocorreu pelo aumento da
demanda de usinas termoelé-
tricas.

(Agência Brasil)
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 189/21, Pregão Eletrônico nº 34/21, abertura dia
03/08/21, 08h, para “Contratação de pessoa física ou jurídica mediante o
critério de menor preço para o Município e sob o regime de fretamento de
veículos (ônibus, micro-ônibus ou van), devidamente equipados e
identificados no ato da contratação visando o transporte de alunos”; Proc.
nº 147/21, Pregão Eletrônico nº 27/21, abertura dia 04/08/21, 08h,
para “Aquisição de materiais de construção”; Proc. nº 148/21, T.P. nº 06/
21, abertura dia 06/08/21, 08h, para “Contratação de empresa especializada
para prestação de serviços de pavimentação asfáltica em CBUQ, prol. da
LMG-857, conforme transferência especial pela emenda parlamentar
202014070005, empenho 2020NE801354”; Proc. nº 149/21, T.P. nº 07/
21, abertura dia 06/08/21, 14h, para “Contratação de empresa especializada
para prestação de serviços de pavimentação asfáltica em CBUQ e construção
de guias e sarjetas extrusadas em ruas urbanas do Município de Itamogi”. Os
editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às
16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e www.comprasnet.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
21/07/21 - Ronaldo Pereira Dias – Prefeito

Gestores municipais e a
sociedade em geral já podem
acessar a pontuação definitiva
do programa ICMS Patrimônio
Cultural exercício 2022. A ta-
bela definitiva foi publicada no
site do Instituto Estadual do
Patrimônio Histórico e Artísti-
co de Minas Gerais (Iepha-
MG) nesta terça-feira,20. Neste
ano, 822 municípios foram
pontuados após análise feita
por técnicos do instituto e São
Sebastião do Paraíso obteve
10,82 pontos.

Em regime de teletrabalho
desde o dia 19 de março de
2020, em função da pandemia
de covid-19, técnicos do insti-
tuto analisaram fizeram um tra-
balho minucioso para chegar à
pontuação definitiva. Foram
avaliadas cerca de quatro mil
pastas de documentos enviados
pelos municípios participantes
do programa, além dos arqui-
vos postados no Sistema ICMS
on-line. Em novembro, a clas-
sificação definitiva será enca-
minhada à Fundação João Pi-
nheiro (FJP), instituição públi-
ca responsável por calcular os
valores que serão repassados
pelo Governo de Minas Gerais
às prefeituras, ao longo de
2022.

Para receber os recursos,
o município, com a participa-
ção da comunidade, deve ela-
borar e colocar em prática sua
política de proteção ao
patrimônio cultural desenvol-
vendo-a para que se efetive
como política pública. A pon-
tuação obtida ao cumprir esses
critérios é informada pelo
Iepha-MG à FJP, que calcula

os valores a serem repassados
mensalmente aos municípios
participantes. Na região o mu-
nicípio om maior pontuação foi
Ibiraci que somou 16,73 pon-
tos, enquanto que Paraíso fi-
cou com 10,82. A menor pon-
tuação entre os municípios da
região pesquisados pela repor-
tagem foi Guaranésia que após
revisão está com 3,60 pontos.
Confira os detalhes na tabela
em anexo.

Recebem os recursos rela-
tivos a esta cota-parte do
ICMS, conforme critérios da
Lei Robin Hood, os municípi-
os que estruturarem sua políti-
ca municipal de patrimônio cul-
tural, desenvolverem e coloca-
rem em prática, com a partici-
pação da comunidade e dos
Conselhos de Patrimônio Cul-
tural, ações de proteção, con-
servação e promoção dos bens
culturais, de acordo com a
Deliberação Normativa 020/
2018 do Conselho Estadual do
Patrimônio Cultural (Conep),
em vigência para o exercício
2022. O cálculo segue o esta-
belecido na lei n. 18.030/2009,
que determina os critérios para
distribuição da cota-parte do
ICMS em Minas Gerais, inclu-
indo o critério Patrimônio Cul-
tural.

Este ano, o Iepha-MG já
promoveu sete Rodadas Virtu-
ais do Patrimônio Cultural para
tirar dúvidas dos gestores mu-
nicipais e da sociedade em re-
lação à política de patrimônio
cultural do estado. Cada encon-
tro, feito no canal do instituto
no YouTube, atinge, em média,
400 municípios. Os vídeos gra-

vados ficam disponibilizados na
plataforma e já ultrapassam
mais de 2 mil visualizações
cada.

Desde 1996, já foram ins-
talados 727 Conselhos Muni-
cipais do Patrimônio Cultural
no estado e 700 municípios

Iepha-MG divulga pontuação definitiva
do ICMS Patrimônio Cultural 2022

aprovaram suas legislações e
criaram o seu Fundo de Pre-
servação do Patrimônio Cultu-
ral (Fumpac). O número de

bens protegidos na esfera mu-
nicipal também se destaca nes-
sa política, juntamente com as
ações de Educação Patrimonial.
Até 2020, são mais de 6.000
bens culturais tombados e
registrados em Minas Gerais,
considerando as três esferas de
proteção.

Em 2020, o Programa
ICMS Patrimônio Cultural
completou 25 anos de existên-
cia e alcançou uma marca im-
portante para Minas Gerais,
estado pioneiro nessa política.
Por meio de documentação
enviada por agentes públicos
municipais, o Iepha-MG, gestor
do programa, analisa e pontua
cada município pelas ações
promovidas em defesa do
patrimônio cultural. Somente
este ano, o instituto recebeu,
para análise, documentos de
quase 700 municípios.

ORIENTAÇÕES
O instituto oferece orienta-

ção técnica aos municípios,
que pode ser feita pelo e-mail
icms@iepha.mg.gov.br ou,
também, em atendimento re-
moto/on-line, com agenda-
mento prévio pelo telefone.

Congada é uma das maiores expressões da cultura
paraisense, ajuda na pontuação do patrimônio da cidade

Roberto Nogueira

Por Alana Gandra

Repórter da Agência Brasil

Rio de Janeiro

Em conjunto com mais de
140 academias, a Academia
Brasileira de Ciências (ABC)
reforçou nesta terça-feira  (20)
a necessidade de proteger o
oceano como meio de prote-
ger a própria vida na Terra. A
instituição lançou documento
em defesa dos oceanos, em
apoio à Década da Ciência
Oceânica para o Desenvolvi-
mento Sustentável, declarada
pela Organização das Nações
Unidas (ONU) para o período
de 2021 a 2030.

Entre as principais reco-
mendações do documento está
a criação de um instituto naci-
onal que coordene as ativida-
des científicas relativas à pes-
quisa oceânica, promovendo a
cooperação internacional e sub-
sidiando as políticas públicas
sobre o oceano, visando o de-
senvolvimento científico e
tecnológico do Brasil. Na ava-
liação do professor Luiz Drude,
da Universidade Federal do
Ceará (UFC), coordenador do
documento, é preciso criar
uma grande instituição em pes-
quisa oceanográfica no Brasil
para fazer a governança da rede
oceanográfica, “para colocar o
Brasil como um player interna-
cional nesse assunto”.

Para o presidente da ABC,
Luiz Davidovich, o Brasil pre-
cisa fazer a sua parte, prote-
gendo o mar que banha o lito-
ral nacional “contra atividades
predatórias que reduzem sua
rica biodiversidade e prejudi-
cam seus serviços ecossistê-
micos. Essa é a nossa Amazô-
nia Azul, fonte de riqueza para
o Brasil, a ser explorada de for-
ma sustentável, de acordo com
a evidência científica”, mani-
festou.

MUDANÇA

Luiz Drude lembrou que o
mundo está no limiar de uma
gigantesca mudança planetária,
que tem sido, até agora,
desacelerada devido à existên-
cia dos oceanos. Destacou,

porém, que grande parte do
oceano global está ameaçada
pelas atividades humanas que
elevam o grau de destruição dos
oceanos. Entre as ameaças, ci-
tou a acidificação, a desoxige-
nação, poluição, aquecimento,
aumento do nível do mar,
frequência de eventos climáti-
cos extremos e a exploração
insustentável dos recursos
marinhos.

De acordo com a ABC, com
acúmulo de nutrientes, poluen-
tes orgânicos, metais pesados
e plásticos, o oceano vem sen-
do assolado pela contaminação
ambiental, que representa uma
ameaça à economia e à saúde
pública. A contaminação por
mercúrio do oceano global
constitui ameaça direta à segu-
rança alimentar, expôs Luiz
Drude.

Entre as recomendações da
ABC referentes às metas da
ciência oceânica para o desen-
volvimento sustentável estão
evitar, mitigar ou compensar
impactos negativos sobre o
ambiente marinho, por meio da
adoção de ações cientificamen-
te embasadas e vocacionadas
para o bem-estar da humani-
dade; planejar, implementar e
dar escala a ações, inclusive na
esfera legal, que reduzam a in-
tensidade do impacto ambiental
negativo sobre os ecossistemas
costeiro e marinho, com ênfa-
se nas mudanças climáticas e
na poluição marinha.

RESPOSTA

O professor emérito do Ins-
tituto Oceanográfico da Univer-
sidade de São Paulo (USP),
Edmo Campos, disse que a res-
posta para a pergunta se ainda
dá tempo de reverter o aqueci-
mento global só virá por meio
de investigações continuadas
por períodos longos, com co-
laboração internacional e que
não podem depender só de in-
divíduos. “As mudanças climá-
ticas na Antártica já estão atin-
gindo regiões abissais, o que
não é uma boa notícia”, exem-
plificou.

Campos afirmou que as
ações humanas estão produzin-

do um aquecimento global que
está levando o planeta a passar
de uma temperatura média
amena para uma situação de
grande instabilidade que pode
levar para um novo clima. Se a
taxa de aumento da tempera-
tura continuar como na atuali-
dade, no ano de 2100, a tem-
peratura média global será a
maior registrada nos últimos 10
milhões de anos, advertiu.
Acrescentou que se continua-
rem as emissões de gases de
efeito estufa, o resultado pode
ser a transformação do planeta
em uma “Terra estufa”, onde
as temperaturas serão muito
superiores às de hoje. A alter-
nativa, segundo o professor da
USP, é a sociedade tomar me-
didas que estabilizem o clima
em um patamar mais ameno.

Para Edmo Campos, a so-
lução está nos oceanos, que
conseguem atenuar as altera-
ções do clima. Campos infor-
mou que o oceano global tem
absorvido mais de 90% do ex-
cesso de calor injetado na at-
mosfera desde a Revolução
Industrial.

AMAZÔNIA AZUL

O almirante de esquadra
Ilques Barbosa focou sua apre-
sentação na Amazônia Azul, ter-
ritório marítimo brasileiro de
3,6 milhões de quilômetros
quadrados, registrado como
zona econômica exclusiva
(ZEE), e sua importância para
a sobrevivência e prosperida-
de do Brasil. O presidente da
ABC, Luiz Davidovich, lem-
brou que a Amazônia Azul tem
uma extensão comparável ao
tamanho do território nacional.
“É um bioma extremamente
importante, de onde vem pe-
tróleo, peixes e muito mais.
São uma biodiversidade e ri-
queza fantásticas que podem
servir, por exemplo, para
insumos de novos medicamen-
tos. Mas para isso, nós preci-
samos cuidar”, salientou.

Na parte econômica, em
especial, o almirante citou al-
guns problemas, entre os quais
a pesca predatória, que preju-
dica os oceanos e os pescado-

res artesanais; os cabos sub-
marinos que ligam o Brasil aos
grandes centros do mundo; e
a necessidade de aprimorar a
qualidade da água. O almirante
acredita que a pesca correta e
as energias renováveis podem
contribuir para a sobrevivência
dos oceanos e a prosperidade
das populações do Brasil e do
mundo. Para isso, assegurou
que “a ciência é vital, tanto a
ciência básica como a ciência
aplicada”.

Ilques Barbosa acentuou
também a importância da As-
sociação do ‘Cluster’ Tecnoló-
gico Naval para contribuir com
a agenda da década dos ocea-
nos da ONU. Essa associação
é formada pelas empresas
Nuclep, Condor, Emgepron e
Amazul. A associação objetiva
a promoção do mercado inter-
no, capacitação e formação,
inovação e tecnologia, valori-
zação do mercado local e en-
cadeamento produtivo entre
pequenas, médias e grandes
empresas.

Além disso, procura mobi-
lizar as sete cidades no entor-
no da Baía de Guanabara (Rio,
Niterói, Magé, Duque de
Caxias, São Gonçalo, Guapimi-
rim e Itaboraí), com o estado
do Rio e a União, para criar me-
canismos e possibilitar ações
em prol do desenvolvimento da
indústria marítima como um
todo. Ilques Barbosa afirmou
que o ‘cluster’ está se desen-
volvendo para a construção de
elos para uma economia “mais
azul”.

O documento da ABC sali-
enta também a capacitação na
criação de equipamentos e
insumos essenciais ao desen-
volvimento da pesquisa mari-
nha; a necessidade de aprimo-
ramento na regulamentação da
exploração de recursos naturais
marinhos; promoção da cultu-
ra oceânica e a participação ati-
va da sociedade no processo
de formulação e implementação
de políticas públicas, de forma
a ampliar o reconhecimento da
importância do oceano e suas
vulnerabilidades, entre outras
medidas.

(Agência Brasil)

Academia Brasileira de Ciências
lança documento em defesa de Oceanos

ABC propõe criação de instituto nacional para pesquisa oceânica
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CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

ACCa – ASSOCIAÇÃO DE COMBATE AO CANCER
Fundada em 06/02/2001

CNPJ nº 04.499.268/0001-70
Utilidade Pública Municipal – Lei nº 2868 de 03/10/2001
Utilidade Pública Estadual – Lei nº 15.414 de 20/12/2004

Utilidade Pública Federal – Processo MJ nº 08071.012106/2007-14 Portaria
nº28 de 10/09/2008-DOU 04/05/2009

RUA ALFERES PATRICIO, Nº 755 – CENTRO
SÃO SEBASTIÃO DO PARAISO/MG – CEP 37.950-000

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

O Sr. Luiz Carlos de Aguiar, portador do CPF nº 057.264.766-20 e RG nº
17.451.801, presidente, neste ato representando a ACCa –
ASSOCIAÇÃO DE COMBATE AO CANCER, com sede na Rua Alferes
Patrício, Nº 755, Centro, na cidade de São Sebastião do Paraiso, Estado
de Minas Gerais, CEP 37.950-000, inscrita no CNPJ nº 04.499.268/
0001-70, CONVOCA os membros da Diretoria e Conselho Fiscal, bem
como membros associados e a comunidade para reunião em Assembleia
Geral Extraordinária, a realizar-se na sede da entidade no dia 29 de
Julho de 2021, às 18:00 horas, a fim de deliberarem sobre as seguintes
ordens do dia:
• Eleição e posse da nova Diretoria e Conselho Fiscal.

São Sebastião do Paraíso/MG – 16 de Julho de 2021.
Luiz Carlos de Aguiar

Presidente - ACCa

Boletim epidemioló-
gico divulgado pela Pre-
feitura de São Sebastião
do Paraíso anuncia que o
município atingiu na ter-
ça-feira, 4021 casos des-
cartados de Covid-19.
Também informa a ocor-
rência de 101 novas noti-
ficações e 45 novos casos
confirmados de pessoas
que testaram positivo para
coronavírus. Outro indi-
cador aponta para 70% o
índice de ocupação da UTI
Covid da Santa Casa de
Misericórdia de Paraíso
que atende a outras cinco
cidades da microrregião.

Conforme o resumo
apresentado no início da
noite de terça-feira,20,
com as ocorrências deste
dia o município ultrapas-
sou a casa de quatro mil
casos descartados. Tam-
bém são 5848 o total de
pessoas que contraíram a
doença e já se recupera-
ram. Ainda neste dia são
25 pessoas em internação
hospitalar com diagnósti-
co confirmado, enquanto
são 97 os que nesta mes-
ma condição de confirma-
dos, estão em isolamento
domiciliar. O boletim in-
dica que o total de notifi-
cações chega a 17.440,
enquanto são  6;214 os
confirmados recuperados
descartados são 3.962.

Já em relação a óbitos,
Paraíso volta a registrar a
média de um caso por dia,
situação que já vem ocor-
rendo novamente, há pra-
ticamente uma semana.
Com o registro de um

Paraíso ultrapassa quatro mil
casos descartados de covid-19

caso neste dia, subiu para
244 o total de falecidos
por complicações da do-
ença desde o início da
pandemia. No momento
em Paraíso não possui
nenhum caso em investi-
gação, aguardando resul-
tado de exame. No entan-
to, são 59 os óbitos des-
cartados por exames
laboratoriais.

Na UTI da Santa Casa de
Paraíso os números estão
subindo gradativa-mente
desde a semana passada. A
taxa de ocupação da unida-
de está em 70% de sua ca-
pacidade. Dos 20 leitos
ofertados, 14 estão ocupa-
dos, por 10 pacientes da ci-
dade e quatro oriundos de
outros municípios da re-
gião. Já na ala da Enferma-

ria o indicador aponta para
34,04% de ocupação, com
16 dos 47 leitos disponibi-
lizados sendo utilizados.
Entre os pacientes, 14 são
parai-senses e apenas dois
são de outras cidades. Os
números apresentados re-
ferem-se aos de pacientes
que fazem tratamento a
partir do SUS (Sistema
Único de Saúde).

As comunidades indígenas
da etnia Paiter Suruí iniciaram
a colheita de café especial sus-
tentável na Terra Indígena Sete
de Setembro, estado de Ron-
dônia. Na safra deste ano, os
cafeicultores indígenas recebe-
ram apoio da Fundação Nacio-
nal do Índio (Funai), por meio
da unidade descentralizada da
fundação em Cacoal (RO), com
o transporte de mudas, o es-
coamento da produção e o for-
necimento de combustível para
a preparação do solo. Cerca de
113 famílias indígenas são be-
neficiadas diretamente com o
cultivo do café, cuja produção
pode chegar a 2 mil sacas em
2021.

Desde de 2018 a produção
de café indígena é vendida para
o grupo 3Corações, por meio
de acordo que prevê o aumen-
to da produtividade com foco
na qualidade do café especial
sustentável. Organizados em
cooperativas, os indígenas
Paiter Suruí também recebem
assistência técnica da Entida-
de Autárquica de Assistência
Técnica e Extensão Rural de
Rondônia (Emater/RO) e da
Empresa Brasileira de Pesqui-
sa Agropecuária (Embrapa).
Participam do desenvolvimen-
to da cafeicultura indígena a
Funai, a Câmara Setorial do
Café de Rondônia e a Secreta-
ria de Estado da Agricultura.

O coordenador regional da
Funai em Cacoal, Sidcley José
Sotele, afirma que a parceria
entre o poder público, a inicia-
tiva privada e os próprios pro-
dutores indígenas tem impul-
sionado a geração de renda
com base no etnodesenvol-
vimento. “É indispensável a
parceria entre os órgãos públi-
cos e iniciativa privada, pois
não só vislumbramos resulta-
dos como também o desenvol-
vimento socioeconômico dos
indígenas. De outro modo, tam-
bém atuamos para promover a
certificação do produto, o que
garante a conquista de novos
mercados e o reconhecimento
da qualidade do café especial
indígena”, salienta.

HISTÓRIA
Conforme relata Sidcley

Sotele, a relação dos indígenas
com a prática da cultura de
plantio do café começou com
a homologação da Terra Indí-
gena Sete de Setembro, em
1983. “Uma parte da área pos-
suía café cultivado por colo-
nos vizinhos. Com isso os in-
dígenas começaram a fazer
uso da prática para geração de

renda. Com o passar dos anos,
os Paiter Suruí contribuíram
para a consolidar o município
de Cacoal como capital do café
do estado de Rondônia. “O su-
cesso do cultivo do café espe-
cial e a parceria com a iniciati-
va privada apenas coroaram a
experiência sustentável do café
indígena”, completa Sotele.

ETNODESENVOLVIMENTO
“A produção cafeeira dos

Paiter Suruí está relacionada a
uma lógica de planejamento
territorial e ambiental peculiar
daquela Terra Indígena, onde
o cultivo específico do café es-
pecial alia a produção familiar
e a proteção da floresta”, afir-
ma o coordenador-geral de
Promoção ao Etnodesenvolvi-
mento da Funai, Juan Negret
Scalia. “Cada etnia possui au-
tonomia para escolher a ativi-
dade produtiva conforme suas
tradições e de acordo com as
caraterísticas de cada região.
E a Funai tem atuado para va-
lorizar essas escolhas, promo-
vendo seus modos de produ-
ção e suas iniciativas”, acres-
centa.

Nos últimos dois anos, a
Funai investiu aproximadamen-
te R$ 30 milhões em projetos
voltados para a geração de ren-
da nas aldeias e fortalecimento
cultural dos povos indígenas,
atendendo aos preceitos cons-
titucionais de respeito aos usos,
costumes e tradições de cada
etnia. Os recursos foram des-
tinados para ações que visam a
autossuficiência das comunida-
des indígenas, como a aquisi-
ção de materiais de pesca, se-
mentes, mudas, insumos, fer-
ramentas e maquinário agríco-
la.

Desde o início da pandemia
do novo coranavírus, em mar-
ço de 2020, a Funai já investiu
cerca de R$ 18 milhões em
ações de etnodesenvolvimento
nas aldeias de todo país. Os
recursos foram destinados a
atividades de piscicultura, ro-
ças de subsistência, colheita de
lavouras, confecção de másca-
ras de tecido e artesanato, pro-
dução agrícola, casas de fari-
nha, entre outros.

O objetivo é fazer com que
os indígenas mantenham a pro-
dução, além colaborar para
que, no período pós-pandemia,
as etnias invistam em proces-
sos de geração de renda.

Assessoria de Comunicação / Funai

com informações da

Coordenação Regional Cacoal

Fonte: FUNAI/Defesa

Com apoio da
Funai, etnia Paiter

Suruí inicia colheita
de café especial
sustentável em

Rondônia
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Entretanto
Renato Zupo *

A ESQUERDA DA ESQUERDA
Protestos em Cuba?  Como se fala em linguagem de internet:

huahuahuahua. Alguma coisa como gargalhada hilariante. Se
Cuba é comunista, governo de esquerda e do povo no poder,
como se explica o protesto do povo contra o governo do povo?
E se o governo de esquerda sofre protestos, quem protesta é a
esquerda da esquerda? Ou a direita? E o que estão pedindo os
agitadores é mais liberdade, pão e vacinas – bandeiras estra-
nhas para serem agitadas contra um governo democrático po-
pular, não? E o que o governo democrático  faz é tirar a internet
do ar e prender manifestantes – é esse pessoal que “libertou” a
ilha há sessenta anos... Estranha liberdade repleta de
maniqueísmos que só demonstram que a divisão polarizada entre
esquerda e direita não existe mais ou, se existe, é irrelevante
quando o assunto é eficiência e satisfação popular.
MANIQUEÍSMOS

A Alemanha de Hitler era repleta de admiradores de seu
líder, satisfeitíssimos com os avanços econômicos do Reich
alemão até a derrocada nazista na segunda guerra. Pela liber-
dade, franceses guilhotinavam nobres e padres, e exultavam,
até se entregarem à ditadura de Napoleão, tudo em nome do
povo. Lenin matou mais que todos os expurgos políticos do
mundo juntos, e o  fazia para manter seu governo soviético
atento às vontades populares. Ditaduras latino-americanas
sufocavam opositores pretensamente para a proteção social e
Fidel mandava matar opositores do seu regime simplesmente
por sê-lo. Não há lógica alguma em defender o comunismo
ao mesmo tempo que a liberdade, quando um é a antítese do
outro. Ou antagonizar o fascismo em nome da liberdade, quan-
do o fascismo é um  socialismo com roupagem mais elitizada.
As coisas da ideologia política mudaram tanto que estão fi-
cando  semelhantes.
PREVARICAÇÃO

Comete prevaricação (em síntese) o servidor público que
deixa de cumprir seu dever de ofício. E o conceito de servi-
dor público é generalizado pelo próprio Código Penal: todo
aquele que exerça função pública ainda que provisoriamente.
Portanto, um presidente da República pode, hipoteticamente,
prevaricar. Só que para isto tem que se ver diante de um
dever de ofício que claramente descumpra, e não simples-
mente diante de um boato que não  verifica oficialmente. Há,
ainda, aqueles que entendem juridicamente impossível  a pre-
varicação presidencial, uma vez que, caso a praticasse, esta-
ria na verdade cometendo crime de responsabilidade previsto
em outra legislação que não o Código Penal. Dá-se aí o que se
denomina princípio da subsunção ou especificidade. Nomes
difíceis, mas significado fácil: a conduta criminosa passa a
ser remediada conforme a lei que mais especificamente se
adeque  à conduta do agente. Ouso adotar uma posição inter-
mediária, nenhuma delas na minha opinião oponível a
Bolsonaro: o Presidente pode prevaricar, desde que sua con-
duta não esteja especificamente, clara e diretamente descrita
como crime de responsabilidade.
ATÉ NA SUÉCIA

Stig Larsson foi  o pai do moderno romance escandinavo.
Infelizmente morreu jovem, mas nos deixou a obra prima “Os
Homens que não Amavam as Mulheres” – leitura que super
recomendo. Na obra se verifica que mesmo em um país pro-
gressista como a Suécia natal de Larsson mais de quarenta
por cento dos lares padece de problemas graves de violência
doméstica. É,  portanto, um problema cultural, o que não
retira sua gravidade e o erro dos homens que agridem mulhe-
res. A eterna batalha entre os gêneros, cada vez mais acirra-
da, se explica diante do progresso vertiginoso dos costumes,
que alavancaram as mulheres em definitivo para o século 21.
Nós marmanjos, enquanto isso, permanecemos atávicos e
presos ao século 19 no que toca a assuntos tabu como casa-
mento, igualdade entre os gêneros, liberdades sexuais, etc...
Não importa a diferença, quando partimos para a ignorância.
Meu velho pai dizia que homem que bate em mulher só bate
em mulher: não é homem para bater em alguém do tamanho
dele, ou mais forte. É um covardão. Digo isso  por conta das
agressões documentadas do até então desconhecido DJ Ives, 
o que incrivelmente aumentou o número de seus seguidores
em redes sociais ao invés de defenestrá-lo de vez delas. O
fenômeno, no entanto, é explicável sob a ótica do saudoso
Umberto Eco, para quem a internet é um enorme bar repleto
de bêbados ignorantes destilando ódio e burrice.
JAVANESA

A ex-cunhada do presidente troca confidências com uma
suposta amiga em mensagens de áudio que vão parar na mídia
e basta isso para se indagar sobre a honestidade de Bolsonaro.
O esquema todo me parece uma boa e velha “javanesa”, anti-
ga armadilha utilizada pela polícia da pré-democratização bra-
sileira e que plantava e criava falsas provas para incriminar
desafetos ou opositores do regime. Raramente ainda existe
hoje e sei de um ou dois casos que contarei aqui quem sabe
um dia, depois de me aposentar. O que interessa é salientar
que vai ficar muito difícil para qualquer cidadão se manter
réu primário se toda conversa que fale mal dele virar inquérito
para apuração de crime grave. E o que temos que entender é
que não importa a coloração política da vítima do desmando e
da ilegalidade, temos todos que combater o Lawfare, o
acúmulo estratégico de notícias fantasiosas e oportunistas
montadas como uma armadilha diabólica para destruir repu-
tações. Sobre isto, recomendo  o livro “Assassinato de Repu-
tações”, de Romeu Tuma Júnior. Deveria ser livro de cabe-
ceira de todo jornalista.
O DITO PELO NÃO DITO

“Justificar tragédias como ‘vontade divina’ tira da gente
a responsabilidade por nossas escolhas”. (Umberto Eco, es-
critor italiano).

Confirmando previsões do
Sistema Nacional de Metere-
ologia massa de ar frio provo-
cou geadas e temperaturas
negativas pelo país. Regiões
produtoras de café foram atin-
gidas e proporções maiores ao
que era previsto. Ainda de ma-
drugada, produtores passaram
a postar fotos e vídeos de la-
vouras queimadas pela geada.

Até o fechamento desta
edição levantamentos esta-
vam sendo feitos para avaliar
a área atingida, mas cafeicul-
tores em São Sebastião do
Paraíso, Jacuí, Monte Santo
de Minas, São Tomás de
Aquino, Itamogi adiantaram
que suas safras de 2022 fica-
ram comprometidas.

A frente fria também pro-
vocou estragos em outras re-
giões de Minas e de São Pau-
lo. “Parece que a geada foi
bem maior do que as previ-
sões. Foi extenso, chegou até
o Cerrado, pegou o Sul de
Minas e a Mogiana. Foi gran-
de, agora o que significa em
quebra de safra ainda é cedo
para falar, mas pegou o café
e foi maior do que as previ-
sões falavam”, comenta
Eduardo Carvalhaes, do Es-

critório Carvalhaes.
Gilson Souza, da Safras &

Negócios disse que no muni-
cípio de São Sebastião do Pa-
raíso a geada se concentrou
em propriedades que estão
abaixo de 800 metros de
altitude e regiões mais úmidas.
Numa avaliação inicial seria a
chamada “geada de capote”,
de efeitos “moderados”.

O professor e pesquisador
da Universidade Federal de

Lavras (UFLA), José Do-
nizete Alves afirma que é pre-
ciso esperar mais alguns dias
para saber o estrago, mas adi-
anta que dessa vez a frente
fria e as geadas atingiram área
mais extensa, e que o frio foi
mais intenso que o ocorrido na
última semana de junho.

Um cafeicultor no municí-
pio de Jacuí em postagem fei-
ta afirmou que em torno de
200 mil pés de sua proprieda-

de foram queimados pelos
efeitos da geada.

De acordo com boletim do
Instituto Nacional de Metere-
ologia o ar frio e seco de ori-
gem polar, deixa o céu claro
com poucas nuvens com for-
mação de geadas na madru-
gada nesta quarta-feira (21)
que novamente podem atingir
outras culturas por conta de
temperaturas abaixo de zero
grau.

Geadas voltam atingir regiões
produtoras de café no país:

produtores contabilizam perdas
Reprodução Rede sociais

As exportações do agrone-
gócio em junho deste ano atin-
giram a cifra recorde para o
mês, de US$ 12,11 bilhões, o
que representa uma alta de 25%
comparado aos US$ 9,69 bi-
lhões embarcados em junho de
2020. O aumento dos preços
internacionais dos produtos
agropecuários exportados pelo
Brasil (30,4%0 foi a principal
variável responsável por este
valor recorde.

De acordo com a Secreta-
ria de Comércio e Relações In-
ternacionais do Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento, esse incremento nos
preços, em virtude da recupe-
ração econômica global, foi

decisivo para o recorde do mês,
já que houve queda de 4,1% no
índice de quantum das expor-
tações brasileiras.

As importações do agrone-
gócio tiveram aumento de
54,2%, chegando a US$ 1,28
bilhão. Desta forma, o saldo da
balança comercial do agrone-
gócio atingiu US$ 10,8 bilhões.

Em virtude da elevação das
exportações de produtos não-
agrícolas em 105,3%, influen-
ciados por exportações de mi-
nério de ferro e petróleo, a par-
ticipação dos produtos do
agronegócio nas exportações
totais brasileiras alcançou
43,1%, mesmo com o recorde
observado para os meses de

junho. Em junho de 2020, a
participação foi de 55,5%.

SOJA E CARNES
O principal setor exporta-

dor do agronegócio brasileiro
foi o complexo soja. Um pou-
co mais da metade do valor
exportado pelo Brasil em pro-
dutos do agronegócio se deveu
as vendas externas desse se-
tor, que teve a soja em grão
como principal produto expor-
tado. As vendas externas de
soja em grão alcançaram valor
recorde de US$ 5,30 bilhões,
mesmo com redução de 12,9%
do volume exportado, 11,1 mi-
lhões de toneladas.

As exportações de carnes
foram de US$ 1,78 bilhões

(+26,6%) em junho. O incre-
mento do valor ocorreu em
função da elevação da quanti-
dade exportada (+9,4%) como
ao aumento médio do preço de
exportação (+15,7%).

A principal carne exportada
foi a carne bovina, com regis-
tros de US$ 834,24 milhões
(+12,7%). Em relação à carne
de frango, as exportações subi-
ram 45,8% para atingirem US$
636,26 milhões em junho de
2021. Já na carne suína houve
registro recorde de exportações,
com vendas externas de US$
268,31 milhões (+36,4%). A
quantidade exportada também
foi recorde, com 107,2 mil to-
neladas (+12,9%). (Imprensa MAPA)

Exportações do agronegócio
têm novo recorde em junho,
passando de US$ 12 bilhões
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O piloto paraisense Fra-
ncine Rossi iniciou muito bem
no Campeonato Brasileiro de
Rally Baja 2021. Ele compe-
tiu no final de semana no Rally
Cuesta, em Botucatu (SP)
quando foi dada a largada na
corrida por pontos da modali-
dade. “Foi muito bom, um de-
sempenho satisfatório, diante
dos concorrentes patrocinados
por grandes marcas, conside-
ro o resultado legal” comen-
tou ao analisar o segundo lu-
gar na Moto 2 e a quinta colo-
cação no geral.

A competição começou na
sexta-feira,16, com a chega-
da das equipes para as vitorias
e os preparativos iniciais para
a competição. No sábado,17,
a largada aconteceu às 9 ho-
ras da manhã para a primeira
fase da disputa que teve no
totl cerca de 300 quilômetros.
Os pilotos tem a missão de
completar trechos cronome-
trados conhecidos como es-
peciais (PEs) e os Controles
Horários (CHs), conforme
prevê o regulamento do cam-
peonato. De acordo com a
organização participaram
desta prova cerca de 100
competidores entre motos e
UTV.

As provas de Rally Baja
são disputadas em terrenos
variados, com o objetivo de
colocar em mérito a velocida-
de e a resistência dos pilotos,

Francine Rossi é vice-campeão na Moto 2
e 5º no geral no Brasileiro de Rally Baja

Francine Rossi representante de Paraíso e Minas Gerais comemorou o bom resultado na abertura da temporada

Divulgação

assim como de suas máquinas.
Em terrenos diversos e com
obstáculos que podem surpre-

ender, os pilotos só têm as pla-
cas sinalizadoras e outros pou-
cos recursos para se guiar.

“Estou muito feliz por poder
representar São Sebastião do
Paraíso e Minas Gerais. Foi

um bom resultado positivo, por
estar competindo com uma
Kavazaki, diante de pilotos de

ponta patrocinados pela
Yamaha e a Honda”, observa
Francine.

O piloto paraisense consi-
derou a prova “dura, mas
prazerosa, gostosa de andar”.
No roteiro ele e os demais
competidores tiveram de en-
frentar um percurso com di-
versos obstáculos com curvas
acentuadas, erosões, pedras,
travessias de rios, subidas e
descidas, com muita adrena-
lina. Ele avalia que “foi uma
prova bem disputada com ter-
reno bastante misto. O desem-
penho foi muito bom, graças
a Deus dentro do limite”, res-
salta. O resultado satisfatório
deixa Francine Rossi bastan-
te animado para as próximas
etapas.

Ainda de acordo com a
programação divulgada pela
organização o calendário do
Campeonato Brasileiro de
Rally Baja 2021 prevê a reali-
zação de mais quatro etapas.
“A próxima será em Maringá
em 19 de setembro. Se Deus
quiser quero estar lá, irei para
mais um desafio”, ressalta.
Mesmo estando sujeito a al-
terações a terceira etapa está
marcada para ocorrer a partir
de outubro com o Rally de
Barretos (SP), depois a 4ª eta-
pa com o Rally Serra Azul em
Pardinho (SP) e a quinta em
21 de novembro com o Rally
Poeira, em Araçatuba (SP).

• FOTO do FATO •

Lixos em São Sebastião do
Paraíso não têm sido revira-
dos apenas por cães. Arran-
jaram concorrentes. Nos úl-
timos dias tem sido  crescen-
te o número de equinos e
muares soltos em vias públi-
cas destruindo sacos e saco-
las contendo lixo, em busca
de alimento.

Afora a sujeira que dei-
xam, e acaba às vezes sendo

dividida com pombos, torna-
se também perigoso que ve-
nham ingerir matérias plásti-
cas que pode lhes custar a
vida.

A reportagem do Jornal
do Sudoeste se deparou com
animais arrebentando sacos
de lixo no final da rua Pinto
Ribeiro cruzamento com a
avenida Monsenhor Mancini,
na rua Tiradentes, na avenida

Monsenhor Mancini de fren-
te ao “Campão”, Professor
Nixon cruzamento com a rua
Dario de Oliveira Jr., rua Célia
e José de Belo. Numa dessas,
Guardas Municipais foram
chamados e compareceram,
mas para onde deveriam le-
var os animais?

Outro perigo constante
são vacas soltas nas imedia-
ções da avenida Zezé Amaral

e nas imediações do Fórum,
e Câmara Municipal, locais de
movimento intenso de veícu-
los.

Proprietários devem ser
chamados à responsabilidade.
Existe projeto de lei tramitan-
do na Câmara Municipal, au-
toria do vereador Juliano Reis
(Biju) que prevê apreensão de
animais, e sansões aos pro-
prietários.
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Você já observou que algumas empresas conse-
guem mais resultado com a sua comunicação? Isso
acontece devido ao que o autor e palestrante Simon
Sinek chamou de “Golden Circle” ou “Círculo Doura-
do”.

A compreensão básica a respeito de como a nossa
mente reage às informações é capaz de direcionar nos-
sa estratégia de comunicação e marketing. O autor
explica a sua teoria utilizando 3 termos: “o que”, “como”
e “por quê”. Ele lembra que todas as empresas sa-
bem “o que” fazem, que algumas sabem “como”
fazem, referindo-se aos seus valores e processos, mas
que muito poucas organizações ou pessoas sabem
“por que” fazem, ou seja, falta clareza a respeito do
seu propósito, causa ou crença. Por que a sua empre-
sa existe?

O PODER DO PROPÓSITO
Reflita sobre por que você sai da cama pela manhã

e por que alguém deveria se importar com o que faz. E
é justamente nesse ponto que devemos refletir a res-
peito da comunicação que fazemos em nossos negó-
cios. É natural que todos nós iniciemos tudo do ponto
mais claro para o mais confuso, por isso as empresas
se comunicam nessa ordem, começando pelo “o que”
e seguem para o “como”, mas, somente empresas e
gestores mais inspirados fazem diferente: pensam,
agem e se comunicam começando do “por que” fa-
zem, seguindo para o “como” fazem e chegam em “o
que” fazem.

Como exemplo, imagine que um fabricante de veí-
culos se comunique assim: “Conheça nosso novo
modelo de veículo (o que), agora mais econômico e
completo (como). Aproveite a promoção!”. Agora, va-
mos tentar uma ordem diferente: “Nós acreditamos que
existem maneiras inteligentes de viajar (por que).
Pesquisamos suas preferências e criamos um veícu-
lo mais confortável e econômico (como). Conheça
esse novo conceito (o que)!”

NEUROMARKETING
A comunicação realizada para informar “o que” e

“como” tenta convencer seu público pela via da “ra-
zão” e não pelo “sentimento” ou “emoção”, cuja infor-
mação é processada, portanto, pelo neocórtex, parte
mais racional do cérebro.

Como vimos no artigo anterior, o cérebro que deci-
de no momento da compra é o reptiliano e somente
depois de estimulado pelo que sentimos no sistema
límbico. Isso explica a razão da importância de usar o
“porquê” na comunicação organizacional. É ele que pro-
move a emoção e o sentimento que estimulam a deci-
são.

Compartilhar a missão da empresa, explicando para
seu público por que você oferece soluções tão espe-
ciais, gera resultados consistentes, pois as pessoas
se conectam com aquilo que também acreditam. Pen-
se nisso!

Fale conosco pelo WhatsApp (35)3197-1005 e re-
ceba insights gratuitamente.

Até a próxima semana!

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

Comunicação estratégica
para aumentar as vendas
“Pessoas não compram o que você faz.

Elas compram o porquê você faz.”
– Simon Sinek

Pelo menos duas pessoas de
São Sebastião do Paraíso es-
tão entre as 58 que foram de-
nunciadas pela Receita Federal
e a Polícia Civil de Minas Ge-
rais e do Paraná, na chamada
Operação Expresso. Os envol-
vidos são acusados por integra-
rem uma organização crimino-
sa envolvida em falsidade ide-
ológica que teria praticado so-
negação no setor de café e cri-
mes relacionados. Segundo a
Receita Federal de Varginha,
trata-se da maior operação de
combate a fraudes tributárias
do setor de café já realizada e
os envolvidos devem mais de
R$ 1 bilhão em impostos esta-
duais e federais. Os nomes não
foram divulgados.

A Operação Expresso foi
deflagrada no dia 16 de março,
pela Receita Federal, a Polícia
Civil do Paraná, e as Receitas
Estaduais do Paraná e Minas
Gerais. As investigações tem
por objetivo de desarticular um
gigantesco esquema de sone-
gação do setor de café e cri-
mes relacionados. O esquema
envolvia quatro organizações
criminosas, cada uma com in-
tegrantes em Minas Gerais,
Paraná, São Paulo e Espírito
Santo. Devido ao volume de
informações, as investigações
foram divididas em dois inqu-
éritos. Neste primeiro inquéri-
to, concluído em 14 de julho
pela Divisão Estadual de Com-
bate à Corrupção no Paraná, 58
pessoas foram indiciadas.

Ao todo, 58 pessoas foram
denunciadas por organização
criminosa e falsidade ideológi-
ca após a conclusão de parte
das investigações da Operação
Expresso. Dentre elas 14 são
de Minas Gerais; 36 são do
Paraná; 3, de São Paulo; 4 são
do Espírito Santo; e uma, do
Mato Grosso. Dos 14 minei-
ros envolvidos na investigação
pelo menos duas pessoas são
naturais, possuem residência e

Dois paraisenses são indiciados
na Operação 'café' Expresso

exercem atividades relaciona-
das com café em São Sebasti-
ão do Paraíso. Há outras pes-
soas de Manhuaçu, Patrocínio,
Divinópolis e Ouro Fino.

O indiciado é o indivíduo
que foi objeto de investigação
em um inquérito policial e, ao
final da investigação, o Dele-
gado entende ter sido o autor
do crime apurado e encaminha
para o processo judicial. Além
do segundo inquérito, o traba-
lho de investigação e apuração,
continua no âmbito da Receita
Federal, das Receitas Estadu-
ais e da Polícias envolvidas na
Operação.

O ESQUEMA

Conforme informações da
força-tarefa, os atacadistas e
corretores de café de Londri-
na e região possibilitavam a di-
versas torrefações do Paraná a
aquisição do café em grão cru
de duas formas. A primeira,
destinando o produto junta-
mente com créditos fraudulen-
tos de ICMS advindos de no-
tas fiscais falsas; a segunda, na
aquisição do café em opera-
ções fraudulentas (dentro do
Paraná), em que o recolhimen-

to dos tributos não era feito.
Em ambos os casos, a merca-
doria era oriunda de Minas
Gerais e do Espírito Santo,
comercializada por cooperati-
vas e produtores rurais desses
estados, sendo as notas fiscais
destinadas a empresas de fa-
chada, as chamadas "noteiras",
também localizadas em Minas
Gerais e no Espírito Santo.

As operações envolvendo
empresas dos dois estados pos-
sibilitavam o não recolhimento
do ICMS sobre as notas fiscais
falsas. Paralelamente, outra
empresa "noteira", situada em
São Paulo, emitia notas fiscais
falsas destinadas a atacadistas
e torrefações do Paraná. Nos
dois tipos de aquisição irregular
do café em grão cru, os desti-
natários do Paraná se benefici-
avam com o crédito de milhões
de reais em ICMS de operações
interestaduais fraudulentas que
nunca foram pagas.

As investigações apontam
ainda que, por diversas vezes,
o produto adquirido por meio
de notas fiscais falsas oriundas
de São Paulo era destinado a
empresas de café solúvel de
Londrina e de Cornélio Pro-
cópio, ocasião em que, simu-

lando uma venda da mercado-
ria dentro do Paraná, os ataca-
distas emitiam uma terceira
nota fiscal falsa, acarretando
aos próprios atacadistas o não
recolhimento do tributo.

VALORES

Somados os valores, as
"noteiras" de Minas Gerais e de
São Paulo emitiram mais de R$
6 bilhões em notas fiscais, en-
tre janeiro de 2016 e fevereiro
de 2021, sendo 2 bilhões só em
2020. Os valores devidos aos
cofres mineiros passam de R$
350 milhões. Quanto às empre-
sas destinatárias das notas fis-
cais falsas no Paraná, a esti-
mativa é que elas tenham acu-
mulado créditos tributários
fraudulentos de, aproximada-
mente, R$ 100 milhões, consi-
derando que receberam cerca
de R$ 1 bilhão em notas frias.
Sobre o valor fraudado, ainda
devem ser acrescentados 60%
de multa, correção monetária
e juros, fazendo com que o
valor devido aos cofres
paranaenses chegue a cerca de
R$ 200 milhões.

Também houve sonegação
de tributos federais (IRPF). O
montante, neste caso, pode
chegar a R$ 200 milhões. Além
disso, como há o evidente in-
tuito de fraude, a multa é qua-
lificada e corresponde a 150%
do valor lançado; ou seja, o
valor dos tributos federais so-
negados e a multa correspon-
dente pode chegar a R$ 500
milhões de reais. Além de sub-
trair recursos da sociedade, a
sonegação de tributos gera
concorrência desleal, uma vez
que, ao não cumprir com suas
obrigações legais, a empresa
fraudulenta cria condições para
oferecer produtos com valores
abaixo do praticado pelo mer-
cado, prejudicando as empre-
sas cumpridoras de seus deve-
res.

Segundo a Receita Federal, é a maior operação de combate
a fraudes tributárias do setor de café já realizada
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CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
Site: www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

APARTAMENTOS:

CENTRO:
• Edifício Credireal :Apartamentos de 02  dormitórios  com armários
embutido ,sem garagem com aluguel a partir de R$ 500,00 + condomínio.
Ref.:  1414852
• Edifício Dr. José Spósito , na Rua Dos Antunes, Perto da Radio da
Família, de 02 dormitórios com armários , cozinha com armários e duas
vagas de garagem. Aluguel R$ 800,00 + condomínio Ref.: 1457906
• Apartamento com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro
social, área de serviço, elevador, garagem p/ 01 carro. Aluguel R$
1.200,00 + condomínio  Ref: 1453594

CASAS:
• RUA JOSÉ MARIA GASPAR- JARDIM COOLAPA: Imóvel para locação.
03 quartos sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço,
garagem p/ 02 carros, quintal. R$ 1.200,00 Ref: 1463920
• RUA PROFESSOR NIXON- VILA DALVA: SOBRADO EM FRENTE O
CAMPÃO, de 03 dormitórios sendo 01 suíte, hall, banheiro social, na
parte de cima. Na parte debaixo: Sala, cozinha, banheiro, área de tanque
e 01 vaga de garagem. Aluguel : R$ 1.000,00 - Ref. 1475343
• RUA RUTH- VILA SANTA MARIA: Imóvel para Locação, 2 dormitórios,
sala, cozinha, área de serviço e quintal. Valor do Aluguel: R$ 500,00.
Ref: 1460950
• RUA PORTUGAL ESQUINA COM RUA PAÍS DE GALES- JARDIM
EUROPA:  Imóvel com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha,
banheiro social, garagem para 01 carro, área de tanque e quintal. Valor
do Aluguel : R$ 1.100,00 . Ref.:1459679
• RUA PIMENTA DE PÁDUA- LAGOINHA: Imóvel com 02 dormitórios
sendo 01 suíte, sala, cozinha planejada, sala para escritório, hall. lavabo,
edícula, área de tanque, quintal e garagem p/ 02 carros. Aluguel:
R$1.500,00. Ref: 1446399
• RUA SÃO SEBASTIÃO- VILA HELENA: Imóvel com 03 dormitórios,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque e quintal. Aluguel: R$500.
Ref: 1388420
• RUA JOAQUIM ROSA DE FIGUEIREDO- CIDADE NOVA: Imóvel com 02
dormitórios, 02 banheiros, sala, cozinha, área de tanque, quintal pequeno
e garagem p/ 01 carro. Aluguel: R$680,00. Ref: 1344423

RELAÇÃO DE IMOVEIS A VENDA
• JARDIM OURO VERDE:Imóvel com 03 dormitórios sendo 01 suíte,
banheiro social. sala, cozinha, área de tanque, edícula e banheiro nos
fundos, quintal e garagem. Valor : R$ 260.000,00 . Ref. 1473040
• CENTRO: Imóvel com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, garagem p/ 01 carro, possui um alpendre. Casa foi toda
reformada. Valor: R$250.000,00 Aceita troca. Ref: 1470714
• VILA ELZA: Imóvel com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque e quintal. Valor : R$ 140.000,00 . Ref.: 1469226
• SAN GENARO: Imóvel com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro ,
área de serviço, quintal  e garagem. Valor : R$ 100.000,00. Ref.: 1475268
• JARDIM EUROPA:  Imóvel com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro
social, área de tanque e garagem. Valor: 140.00,00. Ref: 1475238
• RIVIERA:  Sobrado: com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, garagem e quintal. Valor: R$125.000,00 Ref: 1474160

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

98868-3298868-3298868-3298868-3298868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP

CRECI  3507

FONE: (35) 3531-8380
(35) 99105-1980 e (35) 99192-0005

VENDA DE CASAS, LOTES, CHÁCARAS, RANCHOS,
SÍTIOS E FAZENDAS

e confira as melhores oportunidades
e-mail: odairadvance@hotmail.com

MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS

Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos:
cozinha e 01 suíte.
Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro
social, quintal grande e garagem.
São Sebastião R$ 160.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, copa, cozinha, área
de serviço e garagem para 02 veículos.
Jardim Daniela R$ 290.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social,
área de lavandeira e garagem para 02 veículos.
Centro RS 370.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, sala
de estar, cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com
armário embutido e garagem para 03 veículos.
Jardim Europa R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa e cozinha,
despesa, 01 banheiro social, área de lavanderia, área de
churrasco e garagem para 02 veículos cobertos e 02
descobertos.
Califórnia Garden R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha,
banheiro social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.
Jardim Daniela R$ 480.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01
banheiro social, área de lavanderia, área de churrasco e
garagem para 02 veículos cobertos e 02 veículos descobertos.

TERRENOS
Jardim das Acácias R$ 45.000,00.
Área de 230 m².
Vila Helena R$ 85.000,00.
Área de 250 m². Lote todo murado e com uma ótima localização.
Jardim Mediterranée R$ 95.000,00.
Área de 272 m². Lote de esquina.

APARTAMENTOS
Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de
lavanderia e garagem para 01 veículo.

SÍTIOS
Morro Vermelho R$ 280.000,00.
Um alqueire e meio com 01 casa sede, 01 curral, 01 galinheiro,
01 chiqueiro, pomar, sítio plano e bom de água.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)
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O ácido úrico é  uma
substância formada pelo nos-
so corpo a partir da metabo-
lização das proteínas alimen-
tares. 

Com o que devo me preo-
cupar..? 

Quantidades acima do
normal de ácido úrico no san-
gue podem trazer problemas
à saúde. Pode causar dores
articulares, sensação de quei-
mor na sola dos pés, desca-
mação da planta dos pés e
palma das mãos, deformida-
des nas articulações, cálculos
renais e a longo prazo até
mesmo disfunção grave dos
rins. 

Como ele sobe? 
Tanto pessoas com ácido

úrico alto podem ter proble-
mas renais, quanto pessoas
com problemas renais tem
aumento de ácido úrico, por-
tanto um leva ao outro. Fique
atento! 

Excesso de alimentos ricos
em purina fazem aumentar o
ácido úrico. São eles: bebida
alcoólica, víceras (coração, fí-
gado..), carne de frango, boi,
cordeiro, bacon e embutidos
em geral, peixes e frutos do mar
em geral, leguminosas (feijão,
vagem, ervilha, grão de bico),
chocolate, margarina. Logo
MODERAÇÃO, equilíbrio sem-
pre, nada de excessos. 

Há algumas medicações
que podem predispor elevação
de ácido úrico, dentre elas o
Hidroclorotiazida, fique atento
e veja com seu médico de con-
fiança a melhor opção. 

Existem ainda casos de al-
teração do metabolismo do áci-
do úrico familiar, que indepen-
dente de sua alimentação ou
uso de medicações ele tende a
elevar seus valores. 

E também,  o câncer e seus
tratamentos podem elevar a
quantidade desse metabólito no
sangue. 

Como ele controla? 
Evite excessos em alimen-

tos ricos em purinas  como
bebida alcoólica, víceras, car-
ne de frango, boi, cordeiro,
embutidos, peixes e frutos do
mar, leguminosas, chocolate,
margarina.

Procure regularmente seu
médico de confiança e avalie
com ele a necessidade de uso
de medicação para controle,
assim como a dose e por quan-
to tempo.

Idealmente ao iniciar ou
ajustar a dose de medicações
para ácido úrico solicitar exa-
mes para sua dosagem a cada
três meses. 

Ácido úrico!

E por fim uma lista dos
alimentos que devem ser  evi-
tados, reduzido  e consumidos
com moderação, em se falan-
do de ácido úrico alto: 

EVITAR: 
Sardinha, anchovas, fíga-

do, rim, miolo (víceras em
geral). 

REDUZIR: 
Marisco, bacalhau, truta,

ganso, coelho,peru, pato, car-
ne bovina, língua, bacon, len-
tilha, vitela. 

CONSUMIR COM
MODERAÇÃO: 

Feijão, ervilha, carne de
frango, presunto, caranguejo,
ostra, lagosta, salmão, atum,
aspargo, espinafre, couve flor,
cogumelo, aveia.

Se cuidem e visitem regu-
larmente seu médico de con-
fiança e lembrem-se de bus-
car sempre o equilíbrio. 

DRA LETICIA DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica Médica

Atendimentos presenciais,

telemedicina, visitas

domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:

@draleticianefro

(Instagram)

            Dra Leticia de Oliveira

Nefrologia e Clínica Médica

(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS

Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro

São Sebastião do Paraíso-MG

Telefones: (35) 35312607,

3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

Venha saber mais.
O que é, o que ele causa, como altera e como se trata!
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1714

• SÍTIO DO PIRUÁ “Vendo
21 novilhas Girolando   1/
2 sangue top e lindo.
“(35) 99821-2296 “Segue
nós: Instagram é Face-
book

• SÍTIO DO PIRUÁ  “Ven-
do 7 bezerras  1/2   san-
gue 3 bitelona 3/4 top de
linha. “(35) 99821-2296
Whatsapp “Segue nós:
Instagram e Facebook

• VENDE-SE IMÓVEL CO-
MERCIAL: Av. Zezé Amaral,
excelente local. Terreno de
480m² e 180m² de cons-
trução. Tratar 98898-4941

ALUGO SALA COMERCI-
AL: na avenida monsenhor
Mancini, valor 400,00 tratar
com Viviane 99924-9935

• APTO EM RIBEIRÃO PRE-
TO: no Jardim Paulista.
Aluga-se. Excelente loca-
lização a 100m da Av.
Meira Junior. Com 3
quartos, sendo uma suí-
te. Ar condicionado. Ar-
mários em todos os quar-
tos, na copa e na cozi-
nha. Garagem com por-
tão eletrônico. Prédio
novo, apartamento impe-
cável. Detalhes via
whatsapp (35) 99970-3311

• VENDO APARTAMENTO

IMÓVEIS

EM FRANCA: vendo no
edifício 3 Colinas, no cen-
tro, próxima a Catedral e
praça Central. Tratar 16
99634-2220

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO:
lotes de 2000 m² cada, em
condomínio fechado. Infra-
estrutura em estágio avan-
çado. Área de lazer pronta
para uso comum aos con-
dôminos com piscina, salão
de festas e churrasque-
ira. A 500m da entrada do
aeroporto de Paraíso. De-
talhes 99970-3311 zap

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, óti-
ma localização, próximo
700mts. Da Igreja Matriz.
Na rua Tenente José Jo-
aquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado do
lado do Termas Clube. Tra-
tar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião
do Paraíso. Sala, cozinha,
3 quartos sendo 1 suíte,
área de serviço, garagem.
Tratar pelo tel. (35) 99161-
9161 com o proprietário.

DIVERSOS

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys

TERRENOS
VENDE-SE

No bairro Alto Paraíso, rua Joaquim Rodrigues
Sobrinho, lotes 20 e 21 Quadra H, com 250 m2.
cada lote. Informações com Carol pelo tel. (35)
9 9126-4165.

• VENDO TELA SOLDA-
DA PARA CONSTRU-
ÇÃO CIVIL: painel de
2x3m 15x15 cm x 3,40mm
e painel 2.45x6,0m 10x10
x 4,2 mm. Tratar 99225-
8510

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Emanoel – zap
98831-8380

• PROFESSORA PRISCI-
LA: aulas de reforços de
Matemática para ensino
fundamental anos finais,
ensino médio,  ensino su-
perior, concursos públicos
e vestibulares. Telefone
(35) 9 9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-
dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tra-
tar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção
preventiva e corretiva.

OPORTUNIDADES

• PRESTO SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE
IDOSOS: sou técnica de
enfermagem e possuo ex-
periência profissional, te-
nho curso de cuidador de
idoso. Interessados tratar
com Grasiele Tel: 98855-
1702 e 3531-7327

• SERVIÇO DE CASEIRO
EM SÍTIO: solteiro, com
experiência em horta, ver-
duras e animais. Boa refe-
rência. Falar com Willian
99704-5503

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referên-
cias e experiência. Com
mais de 10 anos neste im-
portante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noi-
te ou dia.

• PANFLETEIRO: Distri-
buo panfletos com hones-
tidade e econômica. Tratar
Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747
ou 99103-5441 André Luiz
Bozeli

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
AGENDE JÁ SEU HORÁRIO DE VISITA.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS PARA VENDA:

ALTO PARAISOR$ 330.000,00 - Cód.: 3556
Área de terreno: 250m² - Construção: 120m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE,
PORCELANATO. PRÉ DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR. RECÉM
CONSTRUÍDA.

CALIFORNIA GARDEN IR$ 740.000,00 - Cód.: 2739
Área de terreno: 300m² - Construção: 204,85m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA AMERICANA, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM PARA 3 CARROS, ÁREA P/CHURRASCO.

CALIFORNIA GARDEN IR$ 420.000,00 - Cód.: 1914
Área de terreno: 360m² - Construção: 125m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 01 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIO, SALA CONJUGADA COM A COZINHA, COZINHA COM
GABINETE, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04
CARROS. LAJE E PORCELANATO.

CALIFORNIA GARDEN IIR$ 350.000,00 - Cód.: 3854
Área de terreno: 250m² - Construção: 128m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E
PORCELANATO.

CENTROR$ 255.000,00 - Cód.: 3374
Área de terreno: 160m² - Construção: 180m²
CASA COM EXCELENTE ACABAMENTO, ILUMINAÇÃO E JARDINAGEM,
AMBIENTES ACONCHEGANTES.  PAVIMENTO INFERIOR: SALA PARA 02
AMBIENTES COM LAVABO, COZINHA COM GABINETE, ÁREA GOURMET
COM PISCINA E DECK. PAVIMENTO SUPERIOR: 03 DORMITÓRIOS, SENDO
01 SUÍTE COM BANHEIRA E VARANDA, OS OUTROS 02 DORMITÓRIOS
COM ARMÁRIOS. BANHEIRO SOCIAL. ENTRADA DE GARAGEM P/ 04
CARROS, AQUECIMENTO SOLAR, PORTÃO ELETRÔNICO, CÂMERAS
DE SEGURANÇA. ACEITA APARTAMENTO DE ATÉ R$ 250 MIL COMO
PARTE DE PAGAMENTO.

CENTROR$ 600.000,00 - Cód.: 1472
Área de terreno: 300m² - Construção: 200m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIOS SALA P/ 02 AMBIENTES, SALA DE JANTAR, COZINHA COM
ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL. ÁREA GOURMET COM COZINHA,
BANHEIRO E SALA DE TV, GARAGEM P/ 03 CARROS, JUNTO DA
GARAGEM TEM UMA PISCINA. PARTE SUPERIOR ACIMA DA ÁREA
GOURMET TEM UMA LAVANDERIA. LAJE, PORCELANATO,
AQUECIMENTO SOLAR, AR CONDICIONADO E CERCA ELÉTRICA.

CIDADE INDUSTRIALR$ 139.000,00 - Cód.: 3784
Área de terreno: 230m² - Construção: 120m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO E 03 DESCOBERTOS.
LAJE E PISO FRIO.

JARDIM AMERICAR$ 500.000,00 - Cód.: 2656
Área de terreno: 300m² - Construção: 257m²
03 DORMITÓRIOS SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 ANBIENTES, BANHEIRO SOCIAL,
ESCRITÓRIO COM PRATELEIRAS E BANCADA, ÁREA EM L TODO
COBERTA, COM TELHA SANDUICHE, LAVANDEIRIA, EDÍCULA COM
DESPENSA COM ARMÁRIOS, AREA PARA CHURRASCO COM BANHEIRO.
LAJE E PISO FRIO.

JARDIM AMERICA VIIR$ 495.000,00 - Cód.: 3838
Área de terreno: 250m² - Construção: 220m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SALA COM SANCAS, COPA-COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA GOURMET, GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE
E PORCENATO. EXCELENTE ACABAMENTO.

JARDIM CANADAR$ 190.000,00 - Cód.: 2484
Área de terreno: 210m² - Construção: 70m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM 3 CARROS COBERTOS DE LAJE E PISO FRIO

JARDIM MORADA DO SOLR$ 420.000,00 - Cód.: 3766
Área de terreno: 366m² - Construção: 188,60m²
CASA COM EXCELENTE ESTRUTURA, 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01
SUÍTE, AMPLA SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAJE E
PORCELANATO, GARAGEM P/ 03 CARROS. AMPLO PORÃO ALTO E
VENTILADO. LAVANDERIA E ÁREA GOURMET COM PISCINA.

LAGOINHAR$ 300.000,00 - Cód.: 1870
Área de terreno: 360m² - Construção: 120m²
ACEITA TERRENO OU CASA NO JD. DANIELA COMO PARTE DE
PAGAMENTO. PAVIMENTO SUPERIOR: 02 DORMITÓRIOS, 02 SALAS E
BANHEIRO, PAVIMENTO INFERIOR: COZINHA E LAVANDERIA. ENTRADA
DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. PISO FRIO.

JARDIM EUROPAR$ 250.000,00 - Cód.: 3876
Área de terreno: 177m² - Construção: 140m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA, COZINHA, 02
BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO, VARANDA, GARAGEM P/ 01 CARRO.
LAJE E PISO FRIO.

JARDIM COOLAPAR$ 1.200.000,00 - Cód.: 3873
Área de terreno: 300m² - Construção: 332m²
SOBRADO DE ALTO PADRAO - TODO ACABAMENTO PODE SER
ESCOLHIDO. PAVIMENTO SUPERIOR - 2 SUITES COM CLOSET, SALA
AMPLA, COPA-COZINHA. PAVIMENTO INFERIOR - 1 DORMITORIO,
COZINHA GRANDE INTEGRADA COM A AREA DE LAZER, 2 BANHEIRO
SOCIAL, ESCRITORIO, SALA DE TV. GARAGEM PARA 4 CARROS.

VILA FORMOSAR$ 250.000,00 - Cód.: 3857
Área de terreno: 250m² - Construção: 120m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
DESPENSA, GARAGEM COBERTA PARA 01 CARRO COM POSSIBILIDADE
DE AMPLIAR. LAJE E PISO FRIO.

APARTAMENTO PARA VENDA:

JARDIM EUROPAR$ 270.000,00 - Cód.: 3736
02 DORMITÓRIOS, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SALA PARA 02
AMBIENTES, COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.

JARDIM AMERICAR$ 220.000,00 - Cód.: 3817
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.

JARDIM MEDITERRANEER$ 235.000,00 - Cód.: 3796
02 APARTAMENTOS TÉRREOS E 02 NO PRIMEIRO ANDAR. NO PRIMEIRO
ANDAR TEM SACADA. 02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, 01 VAGA DE GARAGEM.
PREVISÃO DE ENTREGA DEZEMBRO DE 2021.

JARDIM MORADA DO SOLR$ 190.000,00 - Cód.: 3663
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 01 VAGA DE
GARAGEM.

CENTROR$ 310.000,00 - Cód.: 1729
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, LAVANDERIA,
01 BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 01 CARRO.

CENTROR$ 310.000,00 - Cód.: 1729
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, LAVANDERIA,
01 BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 01 CARRO.

JARDIM EUROPAR$ 190.000,00 - Cód.: 3883
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.

VENDE-SE
IMÓVEL COMERCIAL

Av. Zezé Amaral, excelente local.
Terreno de 480m² e 180m² de cons-
trução. Tratar 98898-4941

Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMEN-
TO: e transportes de cães.
Tratar 3558-1404 / 9851-
1442 falar com Nilson.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Os benefícios
da cromoterapia
para o seu Pet.

A cromoterapia é conhecida desde a antiguidade, e
quando utilizada com sabedoria pode mudar estados
emocionais, produzir harmonia e saúde para os seres vivos.
Em 1976, a Organização Mundial da Saúde passou a
reconhecer a cromoterapia como terapia complementar.
As cores são energia pura, podem influenciar nosso
organismo, nossos pensamentos, sentimentos e emoções.
Podemos utilizar o poder das cores a nosso favor em todas
as áreas da nossa vida: na nossa saúde e dos nossos
animais, na casa, na roupa, no trabalho.

Por se tratar de uma técnica muito suave, mas intensa,
que reequilibra a dinâmica natural da energia do organismo,
pois trabalha o nível físico e sutil; a luz fornece calor e
promove os processos bioquímicos da natureza. As cores
aplicadas no organismo restauram os campos magnéticos
promovendo condições para o equilíbrio alterado por
doenças. A harmonia energética traz bem-estar e saúde
física e emocional

O tratamento utilizando as cores é realizado através
das frequências vibratórias que elas proporcionam. Com
o auxílio de um bastão de cristal, lanterna, água solarizada,
luzes ou simplesmente a emissão mental da cor; esta ao
ser direcionada para o seu pet, as cores podem ser
utilizadas para fortalecimento de aspectos emocionais e,
tem como objetivo; proporcionar benefícios terapêuticos
que irão favorecer a sensação de relaxamento e de
segurança. Também poderá auxiliar no alívio das dores e
inflamações; recompor a energia vital e promover a
tranquilidade. A cromoterapia pode ser utilizada juntamente
com outras terapias integrativas ou com qualquer outro
tratamento que o animal esteja recebendo; contudo,
procure sempre um profissional habilitado.

RECEITAS DO GUARI
CHURRASCO À FRANCESA

INGREDIENTES
1 kl contrafilé em bifes
½ kl de presunto
500 gr. batata palha
2 copos de ervilha
1 cebola média, cortada em tira
½ tablete de manteiga

MODO DE PREPARAR
Cortar o bife e o presunto em tiras, mais ou
menos na grossura de um dedo. Sal a gosto.
Leve à chapa ou braseiro. Refogue todos os
ingredientes na manteiga (tudo misturado).
Servir com arroz branco. Prato pronto, bom
apetite.

BRASÍLIA - O presidente
do Congresso Nacional,
Rodrigo Pacheco (Democra-
tas-MG), é o congressista mais
bem avaliado do Legislativo
brasileiro, revelou a pesquisa
Painel do Poder, levantamento
trimestral do “Congresso em
Foco Análise” que leva em con-
ta o escrutínio dos 70 deputa-
dos e senadores considerados
mais influentes do Congresso
na escolha.

O site Congresso em Foco
é especializado na cobertura
diária dos trabalhos legislativos,
e o levantamento mede, desde
março de 2017, as principais
tendências do Parlamento, le-

Rodrigo Pacheco é o parlamentar mais
bem avaliado pelo Congresso Nacional

vando-se em conta a represen-
tatividade dos 70 congressis-
tas mais influentes.

O resultado divulgado, nes-
ta terça-feira (20), mostra que
Rodrigo Pacheco obteve a me-
lhor nota entre as autoridades
dos poderes Executivo,
Legislativo e Judiciário. Numa
escala de 1 a 5, o senador mi-
neiro alcançou 3,49 na pesqui-
sa.

Entre os 70 parlamentares
que possuem mais influência
no Legislativo, estão líderes
partidários, membros das Me-
sas Diretoras da Câmara e do
Senado e presidentes de comis-
sões permanentes.

Divulgação

Por Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

Brasília

O Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação
(FNDE) prorrogou até 30 de
setembro o prazo para renova-
ção semestral dos contratos
assinados com o Fundo de Fi-
nanciamento Estudantil (Fies).
A medida foi publicada hoje
(20) no Diário Oficial da Uni-
ão e vale para contratos sim-
plificados e não simplificados
do primeiro semestre de 2021.

O processo de renovação
deve ser feito por meio do sis-
tema SisFies. O período vem
sendo estendido para garantir
que todos os estudantes pos-
sam realizar os aditamentos
neste período de pandemia da
covid-19.

No caso de aditamento não
simplificado, quando há altera-
ção nas cláusulas do contrato,
como mudança de fiador, por
exemplo, o estudante precisa
levar a documentação compro-
batória ao banco para finalizar
a renovação. Já nos aditamen-

FNDE prorroga prazo para
renovação de contratos do Fies

tos simplificados, a renovação
é formalizada a partir da vali-
dação do estudante no sistema.

A autarquia responsável pela
execução de políticas educaci-
onais do Ministério da Educa-
ção (MEC) também estendeu
o prazo, até 30 de setembro,
para os estudantes interessados
pedirem a transferência de cur-
so ou de instituição de ensino e
a dilatação do período de utili-
zação do financiamento estu-

dantil referente ao primeiro se-
mestre do ano.

Os contratos do Fies de-
vem ser renovados semestral-
mente. O pedido de aditamen-
to é feito inicialmente pelas ins-
tituições de ensino e, em segui-
da, os estudantes devem vali-
dar as informações inseridas
pelas faculdades no SisFies. 

A prorrogação feita pelo
FNDE vale para contratos as-
sinados até dezembro de 2017.

Os contratos do Novo Fies, fir-
mados a partir de 2018, têm
cronograma definido pela Cai-
xa.

O Fies é o programa do go-
verno federal que tem como
meta facilitar o acesso ao cré-
dito para financiamento de cur-
sos de ensino superior ofere-
cidos por instituições privadas.
Criado em 1999, ele é ofertado
em duas modalidades desde
2018, por meio do Fies e do
Programa de Financiamento
Estudantil (P-Fies).

O primeiro é operado pelo
governo federal, sem incidên-
cia de juros, para estudantes que
têm renda familiar de até três
salários mínimos por pessoa.
O percentual máximo do valor
do curso financiado é definido
de acordo com a renda famili-
ar e os encargos educacionais
cobrados pelas instituições de
ensino. 

Já o P-Fies funciona com
recursos dos fundos constitu-
cionais e dos bancos privados
participantes, o que implica
cobrança de juros.

(Agência Brasil)
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PREFEITO É DENUNCIADO AO MPMG
O Sindicato dos Trabalhadores Municipais de Divinópolis

e Região Centro-Oeste (Sintram), tornou público que ajuizou
uma denúncia no Ministério Público de Minas Gerais
(MPMG), contra o prefeito de Divinópolis, Gleidson Azeve-
do, acusasdo de ter cometido uma série atos irregulares, in-
cluindo o crime de prevaricação, A entidade sindical diante
do fato após a denúncia no Ministério afirma que também
ajuizará uma Ação Civil Coletiva por danos morais, além de
solicitar que a Câmara de Divinópolis instaure uma Comis-
são Especial que para investigar tal conduta do prefeito.
(Divinews – Divinópolis)

IFMG PREPARA PLANO DE RETOMADA
Com o avanço da vacinação em diversos grupos

prioritários, incluindo os trabalhadores da educação, e a ten-
dência de queda nos índices da pandemia, o Instituto Federal
de Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais (IFMG)
deu início à preparação para o retorno das atividades
presenciais, o que poderá ocorrer neste segundo semestre.
Em Ipatinga, o campus do IFMG está sem aulas presenciais
desde o dia 17 de março de 2020, quando foram suspensas
devido à pandemia de covid-19. A nota também ressalta que
serão adquiridos termômetros clínicos para medir a tempe-
ratura das pessoas que acessarem as dependências do IFMG,
além de máscaras e protetores faciais, que serão distribuídos
aos servidores e funcionários. (Diário do Aço – Ipatinga)

EXPOSIÇÃO DESTACA
DEMOCRACIA DO BRASIL

A fachada principal do Centro de Cultura Bernardo
Mascarenhas (CCBM), em Juiz de Fora,  se tornou moldura
para uma série de fotos que destacam momentos marcantes
da história política brasileira. A exposição de caráter itinerante
chamada “Democracia em disputa” faz sua estreia nacional
do município. Os que circulam pela área central da cidade
poderão apreciar as fotos por três meses, antes de elas cir-
cularem por outros municípios. A realização é do Instituto
Nacional de Ciência e Tecnologia Democracia e Democrati-
zação da Comunicação (INCT Democracia), com apoio da
Prefeitura de Juiz de Fora (PJF), por meio da Fundação Cul-
tural Alfredo Ferreira Lage (Funalfa). (Tribuna de Minas –
Juiz de Fora)

ATO CONTRA INCINERAÇÃO DE LIXO
As associações que atuam como catadores de resíduos

em Montes Claros realizaram um protesto, na praça Doutor
João Alves, do Automóvel Clube, contra a proposta de inci-
nerar o lixo. O engenheiro ambientalista Pedro Bicalho afir-
ma que o ministro do Meio Ambiente, Joaquim Álvaro Perei-
ra Leite, com o apoio do Governo do Estado segue colocan-
do em curso a estratégia de “passar a boiada” em tempos de

pandemia. O edital é parte do Programa Lixão Zero do Go-
verno Federal com dotação orçamentária de R$100 milhões,
provenientes de recursos do Acordo Substitutivo de Multa
Ambiental nº 01/2020, celebrado entre a Mineradora Vale
S.A e o Ibama, por ocasião do rompimento da Barragem
Córrego do Feijão em Brumadinho, em janeiro de 2019, o
maior crime ambiental e trabalhista da nossa história. (Gaze-
ta Norte Mineira – Montes Claros)

ESTUDO PARA IMPLEMENTAÇÃO
DE MONOTRILHO

O objetivo do monotrilho de Poços de Caldas era ser trans-
porte públicom, mas a concessão passou por falhas técnicas,
desabamento de pilastras e longos períodos de inatividade, e
o equipamento acabou sendo aceito pela administração em
22/02/2019, passando a pertencer ao município. Atualmente,
a administração pretende retomar o funcionamento do
monotrilho e procura interessados para uma possível licita-
ção. O projeto contempla três linhas, a partir do centro, onde
já existe o terminal de ônibus: oeste, basicamente o mesmo
trajeto já existente, leste, até o Sest-Senat, sul, que vai cortar
o centro da cidade, seguindo pela rua Rio Grande do Sul até
a praça Dom Pedro II, alcançando a avenida Santo Antônio
e Edmundo Cardillo. (Jornal da Mantiqueira – Poços de
Caldas)

ACORDO PROÍBE USO DE REMÉDIOS
O Ministério Público Federal e a Prefeitura de Uberaba

assinaram um acordo sobre ações a serem adotadas no
enfrentamento à pandemia de covid-19. Um dos compromis-
sos firmados no documento é a retirada da orientação para
uso de cloroquina e hidroxicloroquina no tratamento preven-
tivo da doença. Com o acordo homologado agora, a ação foi
extinta. No acordo, o Ministério Público Federal posicionou
que a Organização Mundial da Saúde (OMS) anunciou em
maio de 2020 a suspensão dos testes em 18 países, inclusive
no Brasil, com a hidroxicloroquina em pacientes com covid-
19. (Jornal da Manhã – Uberaba)

UNIVALE REALIZA PESQUISA
A Universidade Vale do Rio Doce (Univale), por meio da

Comissão Própria de Avaliação (CPA), está realizando uma
pesquisa com a comunidade externa, em Governador
Valadares e região. A pesquisa tem por objetivo entender
como as pessoas enxergam a universidade e qual é o nível
de satisfação geral, em relação ao que é oferecido por ela
atualmente. O presidente da Comissão, Rômulo Mafra, ex-
plica que a principal meta é ouvir a população local, para
entender quais são os principais canais de comunicação com
a comunidade e a opinião das pessoas e, a partir disso, criar
um plano de melhorias dos serviços prestados. (Diário do
Rio Doce – Governador Valadares)


